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La visite du Président de la République en Chine 
reflète l’excellence d’une coopération solide

Le président de La répubLique à CCtV:

Nous œuvrons à l’établissement de projets conjoints 
avec la Chine dans tous les domaines

Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
achevé, vendredi, une visite 

d’Etat en République populaire de 
Chine, couronnée par la signature 
de 19 accords de coopération et 
mémorandums d’entente dans 
plusieurs domaines, confirmant 
ainsi l’excellence d’une coopération 
solide et fructueuse.
Il s’agit d’un accord de coopération 
dans le domaine du transport 
ferroviaire, un mémorandum 
d’entente sur la création d’un 
centre de transferts technologiques, 
un mémorandum d’entente dans 
le domaine agricole, un accord-
cadre de coopération dans le 
domaine des télécommunications, 
un mémorandum d’entente dans le 
domaine sportif, un mémorandum 
d’entente portant mise en place 
d’un groupe de travail pour 
la coopération économique et 
l’investissement et un mémorandum 
d’entente sur le renforcement de la 
coopération commerciale.
Les deux pays ont signé aussi 
un mémorandum d’entente 
entre l’Académie chinoise de la 
gouvernance et le ministère de 
l’Intérieur, des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du territoire, 
un mémorandum d’entente sur 
la coopération technique en 
matière de quarantaine animale et 
végétale et un Programme exécutif 
dans le domaine de la recherche 
scientifique et spatiale, en plus d’un 
mémorandum d’entente dans le 
domaine du développement social et 
de la coopération dans le domaine 
des énergies renouvelables et de 
l’hydrogène.
Ils ont également signé un 
mémorandum d’entente pour le 
renforcement du développement 
durable, un autre entre les instituts 
des Affaires étrangères des deux 
pays, et un dernier entre le Conseil 
du renouveau économique algérien 

(CREA) et l’Assemblée populaire 
chinoise pour le renforcement du 
commerce international.
Lors de cette visite le Président 
Tebboune a eu des entretiens 
avec son homologue chinois, 
M. Xi-Jinping, précédés par des 
entretiens élargis aux membres 
des deux délégations, et qui ont été 
sanctionnés par un communiqué 
commun dans lequel, ils ont convenu 
de poursuivre l’intensification de la 
concertation politique, consolider la 
coopération sécuritaire, approfondir 
le partenariat économique et 
renforcer la coopération dans tous 
les domaines.
Les deux Présidents ont salué 
“le niveau de coopération et de 
coordination bilatérales à tous 
les niveaux, évoquant les voies et 
moyens de promouvoir les relations 
dans tous les domaines de manière à 
consacrer les intérêts des deux pays 
et peuples amis, tout en procédant 
à un échange de vues sur les 
questions bilatérales, régionales et 
internationales d’intérêt commun”, 
note le communiqué.
Ils ont, par la même occasion, 
“exprimé leur considération pour 
la coopération fructueuse entre les 
deux parties au niveau bilatéral 
et dans les fora internationaux, 
soulignant l’importance du timing 
de cette visite qui coïncide avec la 
célébration, cette année, par les 
deux pays amis du 65e anniversaire 
de l’établissement de leurs relations 
diplomatiques”.
Au volet économique, les 
deux parties se sont félicitées 
de “l’évolution du volume de 
leurs relations économiques et 
commerciales” et ont affirmé leur 
détermination à “approfondir 
le partenariat économique et 
consolider la coopération pratique 
dans tous les domaines, œuvrer 
à l’augmentation du volume des 
échanges commerciaux et à faciliter 

les exportations hors-hydrocarbures 
algériennes vers la Chine, mais 
aussi augmenter le volume des 
investissements qualitatifs chinois, 
à la faveur des multiples avantages 
qu’offre la nouvelle loi sur 
l’investissement en Algérie”.
Les deux parties ont convenu 
aussi de “consolider le travail en 
vue de bénéficier des opportunités 
commerciales et d’investissement 
offertes, d’intensifier le contact 
et les visites entre les secteurs 
publics et privés des deux pays, 
de conjuguer les efforts en vue 
de créer un environnement 
d’investissement favorable, 
incitatif, idoine et encourageant, de 
consolider l’économie, le commerce 
et l’investissement, de raffermir 
les partenariats et d’ouvrir des 
horizons plus larges de coopération 
économique entre les deux pays 
dans différents domaines”.
Les deux parties ont convenu 
également de “consolider 
l’adaptation des stratégies de 
développement des deux pays 
de manière globale, exploiter 
les avantages complémentaires 
et approfondir la coopération 
pratique au mieux des intérêts des 
deux peuples” et se sont félicitées 
de la signature, en novembre et 
décembre 2022, du “Plan exécutif 
pour la concrétisation conjointe de 
l’Initiative de la Ceinture et de la 
Route”, du “2e Plan quinquennal 
de coopération stratégique globale 
(2022-2026), ainsi que du “Plan 
triennal 2022-2024 de coopération 
dans des domaines stratégiques”.

Pour sa part, la partie algérienne 
a informé la partie chinoise des 
démarches entreprises pour 
demander l’adhésion de l’Algérie 
au BRICS, et des raisons ayant 
motivé cette démarche, notamment 
les “mutations profondes que 
connait l’économie algérienne et les 
aspirations de l’Algérie à s’adapter 
aux développements survenus sur la 
scène économique mondiale”, est-
il mentionné dans le communiqué 
commun.
La partie chinoise a salué la 
“volonté positive de l’Algérie 
d’adhérer à ce groupe et a affirmé 
soutenir ses efforts pour atteindre 
cet objectif”.
Le Président de la République a 
affirmé, dans un message adressé 
au Forum d’affaires algéro-chinois 
à Pékin, lu en son nom par le 
ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, M. Ahmed Attaf, que 
“l’Algérie dispose de plusieurs 
atouts et avantages qui font d’elle 
une destination d’investissement 
prometteuse dans des domaines 
vitaux, tels que l’agriculture, 
l’énergie, l’agroalimentaire et 
l’industrie pharmaceutique”, ainsi 
que dans les secteurs “du tourisme, 
des transports, des services, des 
énergies renouvelables et des 
infrastructures, et ce grâce aux 
décisions et mesures prises pour 
libérer l’initiative et ouvrir la voie à 
la concurrence”.
Le Président a rappelé, à cette 
occasion, que “l’Algérie poursuit 
le développement du secteur de 
l’énergie à travers les opérations 
d’exploration et de production du 
pétrole et du gaz pour assurer de 
hauts niveaux de transformation, 
et œuvre à valoriser et à exploiter 
ses capacités dans le secteur minier, 
en créant un climat favorable 
aux investissements, fondé sur 
l’efficacité et la compétitivité 

économique, en encourageant 
l’entrepreneuriat, l’économie de la 
connaissance et les start-up et en 
réformant le système bancaire et 
financier”.
Le Président Tebboune, a par 
ailleurs, rencontré les représentants 
de la communauté nationale établie 
dans ce pays et a écouté leurs 
préoccupations, notamment des 
étudiants et les hommes d’affaires.
Soulignant que les résultats de sa 
visite d’Etat étaient “très positifs”, le 
Président de la République a mis en 
avant les projets et accords conclus, 
les qualifiant de “gigantesques et 
mutuellement bénéfiques”.
Il a affirmé, à ce propos, que 
cette visite “a ouvert de grandes 
perspectives d’investissement” entre 
les deux pays, avec un volume de 
36 milliards de dollars dans divers 
domaines grâce à des mega-projets. 
Jeudi, le président de la République 
s’est rendu dans la ville de 
Shenzhen, dans le Sud de la Chine 
où il a rencontré le vice-secrétaire 
du Comité du Parti communiste 
chinois (PCC), M. Meng Fanli.
Vendredi, le Président de la 
République a visité l’usine de 
voiture chinoise “BYD” et l’usine de 
l’entreprise des télécommunications 
“Huawei”.
Le Président Tebboune a entamé 
une visite d’Etat en Chine lundi 
dernier, à la tête d’une importante 
délégation, à l’invitation de son 
homologue chinois M. Xi-Jinping, 
dans le cadre de la consolidation des 
relations solides et enracinées entre 
les deux pays et du renforcement 
de la coopération économique 
bilatérale.
Une grandiose cérémonie d’accueil 
a été réservée au Président Tebboune 
au Grand Palais du peuple, par son 
homologue chinois, conformément 
aux traditions chinoises ancestrales, 
reflétant la profondeur des relations 
séculaires entre les deux pays.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a accordé une entrevue à 

la Télévision centrale de Chine 
“CCTV”, au cours de laquelle il a 
mis en avant la volonté de l’Algérie 
d’établir des projets communs avec 
la Chine dans divers domaines de 
coopération.
“Nous œuvrons à l’établissement 
de projets conjoints avec la Chine 
dans tous les domaines, y compris 
les voies ferrées et les mines”, a 
déclaré le Président Tebboune lors 
de cette entrevue, diffusée vendredi 
par la chaîne chinoise, soulignant 

que la nouvelle loi algérienne sur 
l’investissement “ouvre des horizons 
prometteurs à tous les investisseurs”.
Affirmant que “l’Algérie est à l’aise 
dans ses relations avec la Chine”, le 
président de la République a exprimé 
le souhait de l’Algérie d’”établir un 
partenariat algéro-chinois dans le 
domaine spatial”.
L’Algérie est devenue “un des 
plus grands pôles dans le domaine 
de la médecine en Afrique et en 
Méditerranée”, a-t-il assuré. 
Le président de la République a mis 
en relief, par ailleurs, la volonté 
de la partie algérienne d’établir un 

partenariat avec la Chine dans les 
marchés africains, d’autant, a-t-il dit, 
que “l’Algérie, une grande puissance 
en Afrique, peut être un maillon entre 
la Chine et les pays africains”.
“L’Algérie a payé au prix fort sa 
liberté de décision”, a souligné 
le Président Tebboune, faisant 
observer que “la colonisation essaie 
aujourd’hui de revenir avec un 
nouveau visage” et que “les peuples 
africains sont conscients” de ce qui 
se passe.
Evoquant les relations historiques 
établies entre les deux pays, le 
Président Tebboune a rappelé que la 
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L’Algérie a demandé officiellement à rejoindre la Banque
 des BRICS avec une contribution de 1,5 milliard de dollars

Le président de la République quitte
 la Chine à destination de la Turquie

Le président
 de la République 

accueilli à Istanbul par 
son homologue turc

Les entretiens entre le président de la République 
et son homologue turc élargis aux membres des délégations 

des deux pays

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a affirmé que l’Algérie avait 
demandé officiellement à 
rejoindre la Nouvelle Banque 
de développement des BRICS, 
avec une première contribution à 
hauteur de 1,5 milliard de dollars, 
soulignant que l’adhésion de 
l’Algérie au groupe composé 
de cinq pays émergents “ouvre 
de nouvelles perspectives 
économiques”.
“Nous avons demandé 
officiellement à rejoindre le 
groupe des BRICS et sa Nouvelle 
Banque de développement en tant 
qu’actionnaire avec une première 
contribution à hauteur de 1,5 
milliard de dollars”, a précisé 
le président de la République 
dans une entrevue accordée à 
la Télévision centrale de Chine 
“CCTV”, en marge de la visite 
d’Etat qu’il a effectuée dans ce 
pays.
Lancé formellement en 2009, le 
groupe des BRICS est composé 

de cinq puissances économiques 
émergentes : le Brésil, la Russie, 
l’Inde, la Chine et l’Afrique du 
Sud.
Assurant que l’adhésion de 
l’Algérie aux BRICS “ouvrira 
de nouvelles perspectives 
économiques”, le Président 
Abdelmadjid Tebboune a rappelé 
que “l’Algérie œuvre depuis des 
années, aux côtés de la Chine, 
pour un monde meilleur et plus 
juste où des aides sont accordées 
aux pays pauvres”.
“Nous œuvrons également 
pour un monde multipolaire” 
et “nous réclamons, avec la 
Chine, la révision de plusieurs 
aspects relatifs aux institutions 
onusiennes, pour ne citer que le 
Fonds monétaire international 
(FMI) et la Banque mondiale 
(BM), qui ne servent plus les pays 
pauvres et émergents”, a souligné 
le président de la République, 
soutenant que “le groupe des 
BRICS nous est plus favorable”.
Abordant les per
spectives de la coopération 

économique algéro-chinoise, il a 
mis en avant l’ambition de la partie 
algérienne de concrétiser des 
projets communs entre les deux 
pays “dans tous les domaines, 
notamment les sciences spatiales, 
l’enseignement supérieur, 
l’industrie pharmaceutique, 
la formation, les projets de 
raccordement par voie ferrée 
des villes de l’extrême sud à 
celle du nord et l’exploitation 
minière, en particulier la mine de 
Gara Djebilet (Tindouf), qui est 
l’une des plus grandes mines au 
monde”.
Le Président Abdelmadjid 
Tebboune a également relevé 
d’autres projets de partenariat 

envisageables entre les deux 
pays, dont le transport du minerai 
de fer de Gara Djebilet vers les 
usines de métallurgie dans le 
nord.
Au regard de la grande 
expérience chinoise dans le 
domaine aérospatial, l’Algérie 
ambitionne aujourd’hui d’”entrer 
en partenariat dans ce domaine 
dans le cadre d’une société mixte 
algéro-chinoise spécialisée dans 
la science et les applications 
spatiales en vue de former des 
Algériens en matière d’accès à 
l’espace”,a-t-il ajouté.
Mettant en avant l’amélioration 
du climat des affaires et de 
l’investissement en Algérie, 
le président de la République 
a indiqué que la nouvelle loi 
sur l’investissement “ouvre 
des perspectives prometteuses 
à tous les investisseurs et leur 
offre d’importantes garanties 
qui n’existaient pas auparavant”, 
assurant que ce cadre juridique 
favorisait l’investissement.
Les sociétés chinoises ont des 

facilitations pour investir en 
Algérie, au regard de la confiance 
existant entre les sociétés 
chinoises et le Gouvernement 
algérien, a expliqué le Président 
Abdelmadjid Tebboune, se 
félicitant, par ailleurs, des 
relations d’amitié unissant les 
deux pays et du soutien de 
la Chine à l’Algérie depuis 
l’indépendance dans sa marche 
de développement.
Le président de la République 
avait achevé, vendredi, sa visite 
d’Etat en Chine à l’invitation de 
son homologue chinois, M. Xi 
Jinping.
Lors de cette visite, s’inscrivant 
dans le cadre de la consolidation 
des relations solides et enracinées 
entre l’Algérie et la Chine et 
visant à renforcer la coopératio 
économique bilatérale, les deux 
Présidents ont eu des entretiens 
avant de coprésider la cérémonie 
de signature de 19 documents 
entre accords et mémorandums 
d’entente dans plusieurs secteurs.

SHENZHEN (Chine) - Le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a quitté 

vendredi la République populaire 
de Chine où il a effectué une visite 
d’Etat à l’invitation de son homologue 
chinois, M. Xi Jinping.
Le président de la République se rend 
en Turquie où il effectuera, vendredi 
et samedi, une visite de travail durant 
laquelle il rencontrera son frère, le 
président RecepTayyipErdogan.
Le président Tebboune a reçu, durant 
cette visite d’Etat qu’il a entamée 
lundi dernier, un accueil solennel au 
Grand Palais du peuple de la part de 
son homologue chinois, M. Xi Jinping.
Les deux présidents ont eu des 
entretiens en tête-à-tête, avant de 
coprésider la cérémonie de signature 
de 19 documents entre les deux 
pays, entre accords et mémorandums 

d’entente.       
Le président de la République a 
rencontré dans le cadre de cette visite 
de hauts responsables de la République 
populaire de Chine.
Il s’agit du Premier ministre chinois, 
M. Li Qiang, et le président du Comité 
permanent de l’Assemblée nationale 
populaire chinoise, M. Zhao Leji.      
A Shenzhen, le président de la 
République a rencontré le vice-
secrétaire  du Comité du Parti 
communiste chinois (PCC) dans la 
province du Guangdong, M. Meng 
Fanli.
Le président Tebboune a rencontré 

également à Pékin des représentants 
de la communauté nationale établie 
en Chine, écouté et répondu à leurs 
préoccupations liées aux différentes 
questions.
Au dernier jour de sa visite d’Etat en 
Chine, le président de la République 
a visité à Shenzhen l’usine du 
constructeur automobile chinois 
“BYD”, et le siège de l’entreprise 
“Huawei”.
Le Président Tebboune est arrivé, lundi 
dernier, à Pékin dans le cadre d’une 
visite d’Etat en République populaire 
de Chine, à la tête d’une importante 
délégation ministérielle.
Cette visite s’inscrit dans le cadre de 
la consolidation des relations solides 
et enracinées entre l’Algérie et la 
République populaire de Chine, et vise 
à renforcer la coopération économique 
bilatérale.

ISTANBUL 
(Turquie)- Le 
président de 

la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 
a été accueilli samedi 
au Palais présidentiel 
de Dolmabahçe à 
Istanbul (Turquie) par 
son frère le président 
de la République 

de Turquie, M. 
RecepTayyipErdogan.
Le président de la 
République est arrivé, 
vendredi à Istanbul, 
dans le cadre d’une 
visite de travail dans 
ce pays frère, à la 
tête d’une importante 
délégation ministérielle.

ISTANBUL (Turquie) - 
Les entretiens du président 
de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune, 
samedi à Istanbul, avec son 
homologue turc, son frère 
M. RecepTayyipErdogan, se 
sont élargis aux membres des 
délégations des deux pays.
Le Président Tebboune a été 
accueilli, plus tôt dans la 
journée, au Palais présidentiel 
de Dolmabahçe à Istanbul 

par son frère le président de 
la République de Turquie, M. 
RecepTayyipErdogan.
Les membres de l’importante 
délégation ministérielle 
conduite par le président 
de la République lors de la 
visite de travail qu’il effectue 
en Turquie ont également 
eu des entretiens bilatéraux 
à Istanbul avec leurs 
homologues turcs.
La délégation ministérielle 

conduite par le Président 
Tebboune est composée 
des ministres des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 
l’étranger, Ahmed Attaf, 
des Finances, LaazizFaid, 
de l’Energie et des Mines, 
Mohamed Arkab, de la Poste 
et des Télécommunications, 
Karim Bibi Triki, de 
l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique, Ali Aoun, 

du Commerce et de la 
Promotion des exportations, 
TayebZitouni, de l’Habitat, 
de l’Urbanisme et de la Ville, 
Tarek Belaribi, des Travaux 
publics et des Infrastructures 
de base, Lakhdar Rakhroukh, 
et de l’Economie de la 
connaissance, des Start-up 
et des Micro-entreprises, 
Yacine El-Mahdi Oualid.
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Le président de la République rencontre 
la communauté nationale établie en Chine

aLGérie-CHine:

Le président de la République 
visite le siège du géant 

des nouvelles technologies 
“Huawei” à Shenzhen

aLGérie-CHine:

Le président de la République visite 
l’entreprise “BYD” de construction 
automobile électrique à Shenzhen

Une commission mixte algéro-chinoise 
pour la réalisation de la ville de Boughezoul 

selon une technologie avancée

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a rencontré, jeudi à Pékin, des 
représentants de la communauté 
nationale établie en Chine, dans 
le cadre de la visite d’Etat qu’il 
a entamée dans ce pays ami lundi 
dernier.
Lors de cette rencontre, le 
Président Tebboune a écouté les 
préoccupations des différents 
intervenants, notamment les 
étudiants et les hommes d’affaires 
résidant en Chine, avant de 
répondre à leurs questions portant 
sur divers sujets.
A ce propos, le président de la 
République a affirmé que les 
résultats de sa visite d’Etat étaient 
“très positifs”, mettant en avant 
les projets et accords conclus 
avec la partie chinoise, qualifiés 
de “gigantesques et mutuellement 
bénéfiques”.
Et d’ajouter que cette visite “a 
ouvert toutes les perspectives 
d’investissement” entre les deux 
pays amis, avec un volume de 36 

mds usd dans divers domaines 
grâce à de méga-projets entre les 
deux pays.
Il a été également convenu, dans 
le même contexte, d’”intensifier 
l’échange de délégations 
estudiantines” entre les deux 
pays, a fait savoir le président de 
la République, affirmant que le 
gouvernement chinois avait aussi 
convenu de “renforcer le flux 
touristique vers l’Algérie”.
Il a souligné que l’Algérie 
“cherche à hisser le niveau 
des relations économiques 
avec la Chine à la hauteur des 
bonnes relations politiques et 
historiques”.
“Les produits algériens sont en 
constante évolution et répondent 
mieux à la demande des marchés 
internationaux”, a ajouté le 
Président Tebboune, rappelant 
que “l’importation n’est pas 
interdite, mais la priorité est 
accordée à nos capacités et toute 
partie désirant monter une usine 
est la bienvenue en Algérie qui 
lui offrira toutes les facilitations 

nécessaires”.
“Tout ce qui a été accompli 
jusqu’à présent profite au peuple 
et l’étape difficile par laquelle est 
passée l’Algérie est révolue”, a 
souligné le Président Tebboune 
rappelant que toutes les élection 
organisées, récemment, par 
l’Algérie étaient “transparentes et 
régulières”.
“Les ennemis de l’Algérie 
espéraient nous voir recourir à 
l’endettement extérieur, et partant 
se trouver dans l’incapacité de 
défendre les droits du Sahara 

Occidental et de la Palestine”, 
a-t-il ajouté, soulignant que 
“la majorité des pays sont 
actuellement endettés, alors que 
l’Algérie dispose d’un excédent 
qui préserve sa souveraineté et sa 
dignité”.
Le président de la République a 
fait remarquer que l’Algérie “a 
recouvré, aujourd’hui, sa place 
notamment auprès des grandes 
puissances et des pays amis et 
entretient de bonnes relations 
avec la Chine, la Turquie, la 
Russie, le Qatar, ainsi qu’avec 

des pays amis d’Europe”.
Le Président Tebboune s’est, 
en outre, félicité de “l’image 
positive” perçue chez la 
communauté algérienne établie 
en Chine, précisant que cette 
communauté était composée 
principalement “d’élites et de 
compétences reconnues, comme 
c’est également le cas dans 
de nombreux pays comme la 
Turquie, le Portugal et la Russie”.
Lors de cette réunion, des 
représentants de la communauté 
algérienne en Chine ont salué 
les résultats de la visite d’Etat 
effectuée par le président de la 
République dans ce pays ami, en 
témoignent “le volume et la qualité 
des accords signés ainsi que leurs 
résultats positifs, mettant en avant 
leur “adhésion” à la démarche du 
Président Tebboune en faveur du 
développement du pays, de la 
défense de ses intérêts suprêmes 
et du recouvrement de la place 
qui revient à l’Algérie dans le 
concert des Nations.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a effectué, vendredi, une visite 
au siège de la prestigieuse 
entreprise des nouvelles 
technologies  “Huawei”, située 
dans la ville de Shenzhen, dans 
le sud de la Chine.
Lors de cette visite, le 
président de la République 
a échangé longuement avec 
le fondateur de “Huawei”, 
M. Ren Zhengfei, mettant en 
avant “les avantages et les 
facilités qu’offre l’Algérie aux 
investisseurs étrangers”.
Le Président Tebboune, 
accompagné de la délégation 
ministérielle lors de cette 
visite d’Etat entamée lundi 
dernier en République 
populaire de Chine, a écouté 
plusieurs présentations 
concernant des projets de 
nouvelles technologies de 
cette entreprise chinoise, 
notamment une présentation 
sur les systèmes d’alerte et de 
prévention des catastrophes 
telles que les incendies et les 
fuites.
Dans ce contexte, le Président 
Tebboune a fait part de 
l’intérêt que l’Algérie accorde 

aux systèmes de gestion des 
pannes de divers réseaux et de 
fuites d’eau, dans le but de les 
intégrer “dans les nouvelles 
villes algériennes”.
Le Chef de l’Etat a également 
affirmé que “l’utilisation des 
technologies de pointe dans 
les programmes d’éducation et 
d’enseignement figure dans le 
plan d’action du gouvernement 
algérien”.
Le Président Tebboune a, 
ensuite, suivi une autre 
présentation sur les nouvelles 
technologies utilisées dans 
diverses industries liées au 
secteur de l’énergie, rappelant, 
à cet effet, le processus de 
numérisation entrepris par 
notre pays depuis 2019 dans 
tous les secteurs.
A noter que le président de la 
République avait visité, plus 
tôt dans la journée, l’entreprise 
“BYD” de construction de 
véhicules électriques située 
dans la même ville.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
effectué vendredi une visite 

à l’entreprise “BYD”, spécialisée 
dans la production de véhicules 
électriques, située dans la ville de 
Shenzhen, dans le sud de la Chine.
Accompagné de la délégation 
ministérielle lors de cette visite 
d’Etat qu’il a entamée, lundi 
dernier, en République populaire 
de Chine, le Président Tebboune a 
visité les différents départements 
de cette entreprise et a écouté les 
explications de ses responsables 

concernant les nouvelles 
technologies utilisées dans la 
fabrication automobile électrique.
Au cours de la visite, le président 
de la République a réaffirmé 
que l’Algérie “offre toutes les 
facilités et accorde de nombreux 

avantages aux investisseurs 
étrangers, y compris aux fabricants 
automobiles, qui sont les bienvenus 
dans notre pays”.
Et d’ajouter “Notre pays est qualifié 
pour être un pôle de construction 
automobile, compte tenu de sa 
position stratégique en Afrique et 
sa proximité de l’Europe”.
A noter que le président de la 
République poursuit sa visite d’Etat 
en République populaire de Chine 
et devrait visiter, ultérieurement, 
le siège de l’entreprise “Huawei” 
située dans la même ville.

Le ministre de l’Habitat, 
de l’Urbanisme et de 
la Ville, Mohamed 

Tarek Belaribi, et son 
homologue chinois, NI 
Hong, ont convenu, à l’issue 
de leurs entretiens tenus jeudi 
à Pékin, de la création d’une 
commission mixte chargée 
de l’examen de la réalisation 
de la ville de Boughezoul 
selon une conception 
technologique avancée.
Les entretiens, tenus entre 
M. Mohamed Tarek Belaribi 

et son homologue chinois 
en marge de la visite d’Etat 
effectuée par le président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 
dans ce pays ami, ont été 
couronnés de deux décisions 
stratégiques”, à savoir “la 
création d’une commission 

mixte pour l’examen de 
la réalisation de la ville 
de Boughezoul selon une 
conception technologique à 
l’image des nouvelles villes 
chinoises”.
Les deux parties ont 
également convenu de 
“la révision du système 
algérien de construction 
antisismique”, en vue de “son 
adaptation aux technologies 
modernes sous la supervision 
d’experts dans le cadre d’un 
comité mixte des deux pays”.
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 Le Président Tebboune annonce que la Chine 
va investir 36 milliards de dollars en Algérie

adHésiOn de L’aLGérie auX briCs:

Le Président Tebboune annonce des nouvelles

tebbOune à péKin:

 La Chine soutient l’Algérie pour sa demande d’adhésion 
aux BRICS

Le président algérien, 
Abdelmadjid Tebboune, 
se trouve depuis lundi 

dernier (17 juillet 2023) en Chine 
pour une visite d’État. Il va sans 
dire qu’outre les traditionnels 
protocoles diplomatiques sur 
les relations bilatérales entre 
les deux pays, l’économie et 
l’investissement se trouvent au 
cœur du programme du Chef de 
l’État.
Éléments révélateurs de 
l’importance que revêt le volet 
économique, neuf ministres, dont 
ceux des Énergies et des Mines, 
de l’Industrie et Commerce, 
ainsi que des patrons de grandes 
entreprises, comme Mobilis et 
Sonatrach, accompagnent le 
président de la République durant 
cette visite de cinq jours.
A ce propos justement, le 
président Abdelmadjid Tebboune 
a annoncé hier (jeudi 20 juillet) 
que la Chine investira en 
Algérie 36 milliards de dollars. 
Ces investissements colossaux 

concerneront plusieurs secteurs, 
dont : l’industrie manufacturière, 
les nouvelles technologies, 
l’économie de la connaissance, 
les transports et l’agriculture.
L’information a été diffusée par 
la chaîne de télévision Ennahar 
TV avant d’être relayée par 
plusieurs médias nationaux et 
internationaux.
Investissement en Algérie : la 
passer à la vitesse supérieure

Dans le même contexte, lors d’une 
réunion avec des représentants 
de la communauté algérienne 
en Chine qui a eu lieu ce jeudi, 
Tebboune a déclaré que « les 
projets et les accords conclus avec 
la partie chinoise sont énormes et 
bénéfiques pour les deux pays », 
indiquant que sa visite d’État à 
Pékin ouvrait « tous les horizons 
de l’investissement ».
Plutôt dans la semaine, le mardi 

18 juillet, le président Tebboune 
a été reçu par son homologue 
chinois, Xi Jinping. Une rencontre 
qui s’est soldée par la signature 
de 19 accords et mémorandums 
d’entente qui couvrent plusieurs 
secteurs tels que la technologie, 
le commerce, le transport 
ferroviaire et l’agriculture.
En outre, l’APS a indiqué que 
le président chinois a manifesté 
l’intérêt de son pays pour « la 

réalisation de plusieurs projets 
stratégiques en Algérie, dont la 
construction de deux chemins 
de fer, l’extension d’un port et 
l’implantation d’une grande 
usine de batteries au lithium ». Il 
a par ailleurs exprimé le « soutien 
absolu » de son pays à l’adhésion 
de l’Algérie aux BRICS.
Il faut savoir qu’avec 17 % 
de parts de marché, la Chine 
représente le premier fournisseur 
de l’Algérie, devant la France. 
Les échanges commerciaux entre 
les deux pays ont atteint, en 2021, 
environ 7,3 milliards USD.
Du reste, d’après les chiffres de la 
China AfricaResearch Initiative, 
les entreprises chinoises actives 
en Algérie génèrent des revenus 
qui avoisinent 7,5 milliards USD. 
Celles-ci opèrent essentiellement 
dans l’exploitation des 
ressources naturelles, la 
réalisation d’infrastructures et la 
construction de logements.

Dans une interview accordée 
à la chaîne chinoise, CCTV, 
lors de sa visite de travail 

en Chine, le président Abdelmadjid 
Tebboune a réitéré la position de 
principe constante de l’Algérie 
en soutien au combat du peuple 
palestinien.
Le présent Tebboune a déclaré, « 
Notre indépendance ne peut être 
complète sans celle de la Palestine. 
Nous militons pour que la Palestine 
devienne membre des nations unies. 
» indique le président Tebboune.

Dans cette interview accordée à la 
chaîne chinoise, CCTV, le président 
Tebboune a annoncé des nouvelles 
au sujet de l’adhésion de l’Algérie 
aux BRICS.
Ainsi, le président Tebboune a dit, « 
De nouveaux horizons économiques 
seront ouverts avec l’adhésion de 
l’Algérie aux BRICS. Nous allons 
devenir un membre contributeur à la 
banque des BRICS avec un premier 
apport de 1,5 milliard de dollars » 
affirme le président Tebboune.

L’Algérie a récemment 
informé la Chine des 
mesures qu’elle a prises 

pour demander son adhésion au 
groupe BRICS, ainsi que des 
motivations sous-jacentes à cette 
démarche. Cette information a été 
communiquée lors de discussions 
approfondies entre les dirigeants 
des deux pays au Palais du Peuple 
à Pékin, selon une déclaration 
conjointe sino-algérienne.
L’Algérie a informé son 
homologue chinois des 
transformations essentielles que 
connaît son économie et de son 
aspiration à suivre les évolutions 
actuelles de l’économie 
mondiale. La Chine a salué la 
volonté positive de l’Algérie de 
rejoindre ce groupe et soutient 

ses efforts en vue de réaliser cet 
objectif.
L’Algérie a exprimé son 
appréciation envers la Chine pour 
son soutien à cette démarche et 
sa détermination à accompagner 
l’Algérie à toutes les étapes 
de sa concrétisation. Le côté 
algérien a également exprimé sa 
gratitude envers la Chine pour 
son soutien à la candidature de 
l’Algérie en tant que membre non 
permanent du Conseil de sécurité 
des Nations unies pour la période 
2024-2025.
La Chine félicite l’Algérie suite 
à son élection au Conseil de 
sécurité de l’ONU
La Chine a félicité l’Algérie pour 
son élection en tant que membre 
non permanent de ce Conseil et les 

deux parties espèrent renforcer la 
coopération et la consultation sur 
les questions à l’ordre du jour du 
Conseil de sécurité.
Les deux parties ont également 
salué la tenue du premier sommet 
sino-arabe à Riyad le 9 décembre 

2022 et ont salué ses résultats, en 
particulier dans le contexte de la 
situation internationale actuelle.
Elles ont confirmé leur soutien 
à l’initiative de « travailler 
ensemble pour construire une 
communauté arabo-chinoise 

d’avenir vers une nouvelle ère ».
Les deux parties ont également 
salué le rôle important du 
Forum de coopération sino-
arabe dans la promotion de la 
coopération collective entre 
la Chine et les pays arabes et 
ont exprimé leur volonté de 
participer au renforcement et au 
développement du forum.
La Chine a également félicité 
l’Algérie pour l’organisation 
réussie du sommet arabe les 1er 
et 2 novembre 2022, louant son 
rôle positif dans la réconciliation 
arabe, le renforcement de la 
coopération commune et la 
confrontation des défis actuels 
auxquels les pays arabes sont 
confrontés dans divers domaines.
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ANNABA / DIRECTION DE LA SANTÉ ET DE LA POPULATION

Organisation e des activités de l'université régionale d'été 
et plan d’action pour le patient 

annaba / HÔteLLerie

Importante demandes de réservations enregistrées au niveau 
des hôtels

La Direction de la Santé 
de la Wilaya d'Annaba 
a organisé les activités 

de l'université régionale d'été 
pour l'élaboration du contrat 
d'efficacité et de performance 
(CAP) comme mécanisme de 
mise en œuvre du plan d'action 
pour le patient (PAM), dans le 
cadre de la mise en œuvre des 
programmes et de l'évaluation de 
leur compatibilité avec la feuille 
de route du Ministère de la Santé, 
et la participation des directions 
de la santé de douze (12) wilayas 

de l'Est et du Sud en présence du 
DSP de la Wilaya d'Annaba, d'un 
représentant du Ministère de la 
Santé, du directeur régional du 
budget et du contrôleur financier 
de la wilaya, en plus de 75 
participants.
L'université d'été s'est ouverte le 16 
juillet passé, avec un programme 
comprenant de nombreuses 
sessions scientifiques. Lors de la 
première session, les principaux 
objectifs ont été évoqués, tels 
que  l’outil de mise en œuvre du 
programme de travail au bénéfice 
du patient et la méthodologie 
de travail. Les outils de mise 

en œuvre du financement et de 
l'évaluation dans les programmes 
et mécanismes de mise en œuvre 
ont été commentés et débattus. 
Lors des sessions scientifiques, 
le budget d'investissement et le 
mandat de l'administration ont 
également été discutés, ainsi que 
l'évaluation de la mise en œuvre 
de l'outil de mise en œuvre du 
programme de travail pour le 
patient, ainsi que les domaines 
d'amélioration, et l’étude des 
effets du nouveau programme 
dont bénéficie le secteur de la 
santé. Le patient, à travers une 
étude stratégique du ministère 

de la santé dans le cadre du plan 
d'action aligné, a également 
eu l'occasion lors des journées 
spéciales de l'activité régionale 
de discuter et d'expliquer les 
stratégies et la manière d'incarner 
le travail du secteur de la santé  
d'Annaba, après que la direction 
ait commencé à mettre en œuvre 
les mécanismes du programme de 
soins aux patients, il y a de cela 
quelque temps.
L'événement a connu une large 
participation des directeurs et 
cadres du secteur de la santé et 
de la population de douze (12) 
wilayas de l'Est et du Sud, et la 

présence de 75 participants issus 
de différentes wilayas.
L'ouverture s'est également 
déroulée en présence du wali 
Berrimi Djamel Eddine, du 
contrôleur financier et du 
directeur de la programmation de 
l'Etat, afin d'échanger et d'enrichir 
les débats à grande échelle et 
d'échanger les expériences et 
les méthodes utilisées pour la 
mise en œuvre du programme 
ministériel, en plus de répondre 
aux différentes préoccupations 
et questions soulevées par les 
participants.

En cette troisième semaine de la saison 
estivale, la wilaya d’Annaba a pu 
accueillir  des milliers de vacanciers et 

de touristes depuis le, un afflux remarquable 
de visiteurs en direction du littoral à la 
recherche de la fraicheur. La plupart des plages 
étaient pleines, surtout pendant le week-
end. De nombreuses agences de tourisme, 
ont enregistré d'importantes demandes de 
réservations privées dans des maisons et 
des villas bien équipées, car les réservations 
d'hébergements situés et surplombant la 
bande côtière tels qu’au niveau  de Toche et 
de la Caroube  sont presque complet, tandis 
que les coûts de réservation varient   entre 
12.000 et 35.000 par nuit, selon les services 
fournis, y compris des villas avec piscines, 
parking et d'autres privilèges, la plupart de 
ces appartements étaient réservés le week-
end.
De leurs côtés, les unités du groupement 
régional de la Gendarmerie nationale 
d’Annaba ont élaboré un nouveau plan 
de sécurisation de la saison estivale, qui 
selon la cellule communication, nécessitera 
l’intensification des patrouilles fixes mobiles 
des unités régionales appuyées par les factions 
sécuritaires. 
La  sécurité  a  été renforcée  en impliquant un 

nombre suffisant d'éléments pour sécuriser les 
treize (13) plages autorisées à la baignade, en 
plus des équipements et moyens techniques 
et des régiments cyno-techniques (chiens 
dressés) pour contrecarrer toute tentative de 
porter atteinte à la sûreté et à la sécurité des 
citoyens et leurs biens, tout en sécurisant les 
lieux de repos et de loisirs, notamment les 
plages et les camps de toiles.En plus de veiller 
à l'application stricte de la réglementation 
et des conditions d'exploitation des plages 
et de lutter contre l'exploitation illégale des 
plages, tout en réglementant le processus 
de stationnement  des véhicules dans les 
parcs, ainsi que des parasols, des tables et 
des chaises, afin que le vacancier puissent 
préserver leur droit à l’accès gratuit aux 
plages.
Afin d'assurer la sécurité des usagers de la 
route, un plan a été élaboré spécifiquement à 
cet effet, par l’intensification de  la présence 
des unités de sécurité routière sur le terrain à 
travers les points et les principaux axes routiers, 
en plus des campagnes de sensibilisation, en 
orientant et en conseillant les usagers de la 
route sur la nécessité de respecter les mesures 
préventives de protection , en mettant l'accent 
sur l'aspect santé publique, en mobilisant la 
brigade de protection de l'environnement 
pour mener à bien la prévention et signaler les 
infractions à la santé publique et à l'hygiène.

Sihem Ferdjallah

Sihem.F



En dépit des mises en demeure et 
des rappels à l’ordre des services 
compétents, le squat des trottoirs 

par les commerçants réguliers persiste, 
obligeant ainsi les piétons à emprunter la 
chaussée, au risque de se faire heurter par 
des véhicules.  On observe ces dernières 
semaines, tout au long de certaines rues, au 
centre-ville  que de nombreux commerçants 
exposent leurs marchandises accrochées à 
des façades murales ou exposées sur les 
trottoirs rivalisant avec ceux qui pratiquent 
le commerce informel. Notamment, les 
commerce du textile, d’habillement, de 
chaussures, grignotant les espaces des 
trottoirs réservés aux  piétons pour étaler 
leurs stocks de marchandises. Face à 

ces pratiques intolérables, les piétons se 
voient obligés de circuler sur la chaussée, 
prenant le risque de se faire heurter par 
les automobilistes, avec tous les risques 
qu’ils encourent. Les personnes les plus 
vulnérables à ces dangers sont les enfants 
en bas âge, les personnes âgées et les 
malades qui sont exposés au risque de se 
voir être fauchés par un automobiliste, car 
obligés d’empiéter sur la chaussée à cause 
du peu d’espace qui leur est consacré, 
offrant une image de bazar à ciel ouvert à 
la ville d’Annaba. A cet effet, de nombreux 
citoyens ont dénoncé cette situation aux 
autorités compétentes afin de  mettre fin à 
ce phénomène qui rend la vie impossibles 
aux piétons.

Les responsables de la Direction du 
commerce d’Annaba ont entamé 
une enquête sur les causes d’un goût 

étrange du lait en sachet. Il y a plusieurs 
jours, des citoyens ont dénoncé à travers 
les réseaux sociaux la mauvaise qualité du 
lait distribué en sachet. Des échantillons 
ont été prélevés afin de les soumettre à une 
analyse et de révéler l’étendue de l’effet 
du goût sur la santé des consommateurs. 
Selon notre source, l’enquête a  été lancée 
suite à des plaintes de citoyens depuis 
l’apparition du goût étrange qui a tendance 
à avoir un goût impropre.  La diffusion de 
la nouvelle à travers les réseaux  sociaux, 
indique qu’il y a un goût étrange dans le 
lait, notant que le même phénomène avait 
déjà été enregistré à plusieurs reprises. 
L’enquête initiée par les responsables  de 
la Direction du Commerce d’Annaba, 
qui sera renforcée par les résultats des 

analyses de laboratoire déterminera les 

raisons du changement de goût du lait.
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annaba / assainisseMent

Travail d’arrache-pied  
pour la collecte des ordures 

ménagères

annaba  / sidi aMar

Lancement du processus 
de remise des clés aux bénéficiaires 

du quota des 1250 logements 
locatifs publics dès ce lundi 

annaba / COMMerCe inFOrMeL 

Lutte contre le squat des trottoirs 
et lieux publics 

annaba / COntrÔLe quaLité

Enquête sur le goût étrange
 du lait en sachet

Les  responsables de l’APC d’Annaba 
travaillent dur pour en finir avec 
l’ampleur des ordures ménagères. 

Plusieurs équipes d’agents communaux 
équipées des moyens nécessaires sont 
réparties au niveau de plusieurs localités 
pour surmonter la crise de la collecte des 
ordures ménagères.  La vidéo qui a circulé, 
la semaine dernière,  montrant la sortie sur 
le terrain du wali, Berrimi Djamel Eddine,  
a engendré de larges réactions des citoyens 
dénonçant la détérioration de la situation 
environnementale due à l’incapacité de 
‘’Annaba  propre’’   ainsi que certaines 
APC , à éliminer les déchets et leur 
accumulation pendant des jours, avec 
de faibles capacités de ramassage et des 
dommages portés  aux bacs publics. Des 
mesures dissuasives  ont été prises  contre 
ceux qui font preuve de négligence dans 
le domaine de la propreté, selon ce qu’a 
déclaré le  wali   dans son communiqué. 
D’ailleurs dans notre dernière éditions 
nous n’avons pas manqué d’évoquer la 

réception d’une quinzaine de camions-
bennes en vue de renforcer le parc 
existant  pour la collecte   des déchets. La 
situation environnementale ne s’est pas 
du tout améliorée et chaque fois que les 
responsables locaux se sont déplacés sur 
les sites, pour s’enquérir de l’état des lieux, 
l’on signale souvent  des défaillances 
de  l’entreprise ‘’Annaba propre’’   en 
charge de collecter les ordures ménagères.  
Plusieurs endroits se sont transformés  en  
décharge publique à ciel ouvert. Ce qui a 
amené les responsables  concernés à se 
réunir  en  urgence pour examiner la crise de 
la collecte des déchets, constatée au chef-
lieu d’Annaba et la commune El-Bouni, 
liés par des contrats avec l’entreprise”Epic 
Annaba propre  “ dans la collecte des 
ordures, contrairement à d’autres  APC   
qui comptent sur leurs propres capacités. 
Le  wali, Berrimi Djamel Eddine,  a 
fixé un délai d’un mois pour nettoyer 
complètement  les deux communes  et 
mettre en place un programme, avant de 
recourir à des sanctions à l’encontre des 
responsables défaillants.

L’OPGI d’Annaba a annoncé le 
lancement prévu pour lundi 
prochain du processus de remise 

des clés aux bénéficiaires du quota des 
1250 logements locatifs publics au niveau 
de la commune de Sidi Amar, sous réserve 
de la poursuite du processus pendant trois 
jours consécutifs.
L’OPGI  a appelé tous les bénéficiaires  et 
ceux qui ont régularisé  leur situation sur 
les plans financier et administratif à se 

rapprocher auprès de l’autorité concernée, 
à l’effet de recevoir les clés de leurs 
logements sociaux, selon le calendrier qui 
a été souligné par la Direction. La première 
journée de distribution étant prévue pour 
lundi prochain, correspondant au 24 juillet.  
Au troisième jour de distribution, les clés 
des logements seront remises à chacune 
des blocs 08- 09-10-11 d’un même 
quartier, afin d’éviter toute tentative de ré-
exploitation des vieilles habitations, dans 
le cadre du plan étatique d’élimination des 
bidonvilles.

Sihem Ferdjallah

S.F

S.F
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Le secrétaire général 
du ministère des 
Travaux publics et des 

infrastructures de base, Ali 
Boulerbah, a annoncé, jeudi 
dernier, à Jijel la reprise du projet 
de réalisation de la pénétrante 
autoroutière entre le port de 
Djendjen (Jijel) et El Eulma 
(Sétif) sur une distance de 110 
km.
M. Derbal a indiqué, dans une 
déclaration aux médias, en 
marge d’une visite de travail 
et d’inspection dans la wilaya 
de Jijel, qu’il a été mandaté 
par le ministre du secteur pour 
annoncer qu’après la levée de 

tous les obstacles qui entravaient 
le rythme des travaux, ceux-ci 
ont repris au niveau des wilayas 
de Jijel, Mila et Sétif.
Au regard de l’importance 
économique et sociale de 
ce projet, l’Algérienne des 
autoroutes (ADA), maître 
d’ouvrage délégué, a reçu des 
instructions à l’effet d’exiger du 
groupement d’entreprises algéro-
turco-italien, en charge du projet, 
de respecter le délai contractuel 
de 36 mois en recourant à au 
système de travail continu, en 3 x 
8, tout en veillant au respect des 
normes techniques et de qualité, 
a souligné le même responsable.

Selon les explications fournies 
au secrétaire général du ministère 
des Travaux publics et des 
infrastructures de base, au niveau 
de la section traversant la wilaya 
de Jijel sur 110 km, ce tronçon 
du projet comprend 6 bretelles, 
17 ouvrages d’art (entre ponts 
et tunnels) et 23 opérations 
liées à la libération du tracé. Il 
a été précisé, à ce propos, que 
les expropriations pour utilité 
publique sont achevées à 100 pour 
cent, 1.870 personnes concernées 
par les indemnisations ayant été 
décomptées.
S’agissant du déplacement et du 
transfert des différents réseaux, 

une enveloppe financière estimée 
à 815 millions de dinars a été 
allouée pour le transfèrement 
des conduites de gaz (haute et de 
basse pression), d’eau potable, 
d’assainissement, d’irrigation et 
de fibre optique.
Pour rappel, les travaux de 
réalisation de cette pénétrante ont 

débuté en 2014 sur une distance 
totale de 110 km. Le taux 
d’avancement y est actuellement 
de 45 pour cent pour ce qui 
concerne la libération et la 
préparation du couloir (tracé), de 
42 p.c. pour les tunnels et de 49 
p.c. pour les ouvrages d’art, selon 
les explications fournies.

JiJeL :   

Reprise des travaux de la pénétrante autoroutière 
Djendjen-El Eulma

Le groupe Sonatrach a 
opère, jeudi dernier, 
à partir de 09:00, un 

exercice de simulation d’un 
incident au niveau du centre de 
distribution et de stockage (CDS) 

de carburants d’Oued Aissi (Tizi 
Ouzou) relevant de sa filiale 
Naftal, a indiqué jeudi passé un 
communiqué du Groupe.
Cet exercice s’inscrit “dans le 
cadre du programme annuel arrêté 

par le Poste de commandement 
tactique du pôle d’Alger (PCT) 
du groupe Sonatrach, lit-on dans 
le communiqué.
Participeront à cet exercice, 
les services de la Protection 

civile, de la Sûreté nationale, 
de la Gendarmerie nationale 
(GN) et les services de l’hôpital 
Mohamed Nadir de Tizi Ouzou, 
selon la même source.
“Sonatrach présente ses 

excuses aux citoyens pour tout 
désagrément qui pourrait être 
occasionné par cet exercice 
de simulation”, conclut le 
communiqué.

tiZi OuZOu :   

Sonatrach opère un exercice de simulation au 
CDS de carburants d’Oued Aissi

Le président de 
l’Observatoire 
national de la société 

civile (ONSC), Noureddine 
Benbraham, a souligné, hier 
samedi, à Sétif que la société 
civile doit être “un partenaire 
dans la gestion des projets 
publics, au lieu d’un instrument 
de diagnostic”.
Présidant l’ouverture du Forum 
de la société civile pour le 

dialogue, la citoyenneté et le 
développement local, dans la 
salle de conférences Mouloud 
Kacem Nait-Belkacem de 
l’Université Ferhat-Abbas 
(Sétif 1), M. Benbraham a 
indiqué que la société civile 
“doit avoir la capacité et la 
volonté de devenir un partenaire 
dans la gestion des projets 
publics’’.
Dans ce contexte, le président 

de l’ONSC a exhorté les 
associations à “lancer des 
initiatives pour l’innovation des 
jeunes”
M. Benbraham a également 
annoncé le ‘’lancement, 
en novembre prochain, du 
premier Centre national pour le 
développement des capacités de 
la société civile’’.
Il a expliqué que ce centre 
s’articulera autour de trois 

axes, à savoir le renforcement 
des capacités et la formation, 
l’étude des orientations de la 
société civile et les technologies 
modernes de la communication.
La mobilisation de la société 
civile une nécessité pour 
dynamiser les activités au profit 
des citoyens
Pour sa part, le wali de Sétif, 
Mohamed-Amine Deramchi, 
a souligné “l’importance de ce 

forum dans l’édification d’une 
société civile solide avec une 
force de proposition à même 
d’accompagner les pouvoirs 
publics dans la réalisation d’un 
développement durable”.
Le chef de l’exécutif local a 
aussi estimé que ce forum est 
“un espace d’échange de vues, 
de dialogue et de mise à niveau 
de la performance de la société 
civile’’.

setiF :   

La société civile doit être un partenaire dans 
la gestion des projets

Les stands de la 3e édition 
du Salon national de 
l’artisanat et des saveurs 

du terroir (SNAST 2023), 
ouvert jeudi passé, au Centre 
des conventions Mohamed-
Benahmed d’Oran mettent en 
exergue 30 produits de mains 
habiles, qui veillent jalousement 
à la préservation et la sauvegarde 
de ce genre de métiers et de 
produits.
Cette troisième édition du salon 
enregistre la participation de 80 
exposants de différentes wilayas 
du pays, venus présenter leurs 

produits artisanaux et agricoles, 
mettant en valeur la richesse du 
produit national et le savoir-faire 
de jeunes doués, a indiqué, à 
l’APS, la commissaire du salon, 
Agoumi Malcha Amel.
Ce salon, qui s’étale jusqu’au 
29 juillet, vise à valoriser les 
produits agricoles et l’artisanat 
local et à les faire découvrir à 
large échelle, surtout qu’Oran 
attire des estivants de diverses 
wilayas du pays et est considérée 
comme destination privilégiée 
pour les touristes étrangers, 
notamment en été, a souligné 

Mme Agoumi.
Organisée par l’agence de 
marketing “Global Infinity 
Events” dont le siège est à 
Alger, cette foire étale quelque 
30 produits d’artisans et 
d’agriculteurs, à l’instar de 
l’huile d’olive, du miel et 
dérivés, du safran, une gamme de 
diverses plantes aromatiques et 
médicinales dont le
Moringa produite par 
l’agricultrice Allou Baba Ahmed, 
présidente de l’association de 
promotion de la femme rurale 
“Main dans la main” activant 

dans la capitale de l’Ouest 
algérien.
Le visiteur découvre, dans ce 
salon, des performances de jeunes 
spécialisés dans la fabrication de 
pâtes alimentaires, de céramique, 
de joailleries, d’habits 
traditionnels, d’accessoires, de 
produits du cuir, des tapis, des 
couvertures traditionnels, des 
produits cosmétiques naturels, 
du savon et autres, devenus 
une marque commerciale sur le 
marché national.
Cette manifestation permet 
aux artisans d’échanger les 

expériences afin de développer 
ce type de produit local que les 
fabricants tiennent à préserver et 
à protéger contre la disparition, 
en plus de commercialiser leurs 
produits a-t-on souligné.
En parallèle, des spectacles 
folkloriques programmés 
seront animés par des équipes 
spécialisées dans ce type d’arts, 
de Khenchela, Tamanrasset, 
Ghardaïa et Oran, pour donner 
au Salon national d’artisanat et 
des saveurs du terroir une touche 
particulière dans une ambiance 
de gaieté traditionnelle.

Oran :   

Mise en exergue de 30 produits au Salon national 
de l’artisanat et des saveurs du terroir



FRANCE 
Emmanuel Macron défend “l’efficacité” et la “continuité” 

après le remaniement du gouvernement

Riyad et Téhéran convoquent les diplomates suédois 
après la profanation du Coran à Stockholm

La famille recomposée 
du gouvernement s’est 
retrouvée en Conseil des 

ministres vendredi avec huit 
nouvelles têtes, en majorité 
des fidèles de la macronie, à 
l’image de Gabriel Attal, le 
nouveau ministre de l’Éducation 
ou encore d’Aurore Bergé 
aux Solidarités. En amont de 
la réunion, le président de la 
République a affirmé avoir choisi 
“la continuité et l’efficacité pour 
les temps qui viennent”.
Première photo de famille 
recomposée et premiers 
pas pour la nouvelle équipe 
gouvernementale : quelques 
heures après avoir mis fin au 
suspense du remaniement, 
Emmanuel Macron a 
réuni vendredi 21 juillet le 
gouvernement avec les nouveaux 
et les anciens ministres, pour un 
dernier Conseil des ministres à 
l’Élysée avant la pause estivale.
En amont de cette réunion, le 
président de la République a 
affirmé avoir choisi “la continuité 
et l’efficacité pour les temps 
qui viennent”, ajoutant qu’une 
“réponse complète et profonde” 
aux émeutes ayant suivi la 
mort du jeune Nahel devra être 
apportée. 

Emmanuel Macron a redit “avec 
clarté” sa “confiance” à Élisabeth 
Borne. En “réaffirmant avec 
clarté ma confiance à la Première 
ministre, celle-ci a fait le choix 
de proposer huit nouveaux 
ministres que je remercie pour 
leur engagement et leur présence 
(...) aujourd’hui”, a-t-il expliqué.
Le chef de l’État a également 
demandé à ses ministres d’être 
“exemplaires” et d’agir toujours 
“avec la plus grande dignité”. 
Une équipe plus aguerrie 
politiquement
Sans grand chamboule-tout, 
mais avec onze changements 
tout de même dans l’équipe 
ministérielle, Emmanuel 
Macron et Élisabeth Borne ont 
appuyé jeudi sur le bouton du 
remaniement, après avoir laissé 
leurs troupes dans l’expectative 
plusieurs semaines durant.
Les traditionnelles passations de 
pouvoir entre les sortants et leurs 
successeurs ont scandé la matinée 
de vendredi. Notamment au 
ministère de la Santé où François 
Braun  laissé sa place à Aurélien 
Rousseau, invité-surprise de ce 
remaniement qui aura dépassé le 
simple “ajustement” annoncé par 
le sommet de l’exécutif.
Désormais chargé d’un chantier 

phare du deuxième quinquennat 
Macron, Aurélien Rousseau, 
directeur de cabinet pendant 
un an d’Élisabeth Borne, est 
un spécialiste des politiques de 
santé après avoir notamment 
dirigé l’Agence régionale (ARS) 
d’Ile-de-France durant la crise du 
Covid-19. Ce haut-fonctionnaire 
va devoir sortir de l’ombre, un 
pas depuis longtemps franchi 
par l’autre grand gagnant de la 
manœuvre : Gabriel Attal, promu 
à 34 ans seulement de l’austère 
ministère des Comptes publics à 
celui de l’Éducation.
Gabriel Attal, qui poursuit son 
ascension en macronie, a dès 
jeudi soir pris le relais de Pap 
Ndiaye rue de Grenelle, en 
se fixant comme objectif de 
“remettre le respect de l’autorité 
et les savoirs fondamentaux au 
cœur de l’école”, et en insistant 
notamment sur le “respect de la 
laïcité”. 
Il a retrouvé vendredi la table 
du Conseil des ministres autour 
de laquelle s’assiéront quelques 
bizuths, comme le nouveau 
dépositaire du Budget Thomas 
Cazenave, ou encore Aurore 
Bergé, cheffe du groupe des 
députés Renaissance devenue 
ministre des Solidarités, la 

députée Sabrine Agresti-
Roubache nommée à la Ville, ou 
encore le maire divers gauche de 
Dunkerque Patrice Vergriete qui 
fait son entrée au Logement.
Au final, après d’intenses 
tractations entre une Première 
ministre désireuse de 
changements, et un président 
plus enclin à la stabilité, a été 
constituée une équipe légèrement 
plus aguerrie politiquement, 
le nombre de ministres ou 
secrétaires d’État n’ayant jamais 
été élus passant de 13 à 9. Soit 
la proportion (22 %) la plus 
basse du mandat Macron, après 
avoir franchi les 40 % dans 
les premiers gouvernements 

d’Edouard Philippe, quand 
Emmanuel Macron entendait 
faire la part belle à la société 
civile.
Hormis Roland Lescure et 
Chrysoula Zacharopoulou, 
excusés, les 39 autres membres 
du gouvernement ont donc été 
conviés pour ce dernier Conseil 
des ministres en présentiel avant 
la coupure estivale. L’entourage 
du chef de l’État a fait savoir que 
“sur chacun de ces portefeuilles” 
touchés par le remaniement 
“il s’agit soit d’avoir une 
incarnation plus forte, soit une 
capacité à mettre en œuvre les 
réformes avec plus de rapidité et 
d’efficacité”.

L’Arabie saoudite et 
l’Iran ont convoqué 
les représentants 

des missions diplomatiques 
suédoises après une nouvelle 
profanation du Coran jeudi en 
Suède. Le pays scandinave fait 
face à la colère de plusieurs 
pays du monde musulman 
pour avoir autorisé la tenue de 
manifestations hostiles à l’islam.
La Suède en pleine turbulence 
diplomatique. L’Arabie saoudite 
et l’Iran ont convoqué les 
représentants des missions 
suédoises dans leurs pays, afin de 
dénoncer l’autorisation accordée 
par Stockholm pour des actes de 
profanation du Coran.
“Une note de protestation 
réclamant notamment aux 
autorités suédoises de prendre 
toutes les mesures immédiates 
et nécessaires pour mettre fin à 
ces actes honteux”, sera remise 
au chargé d’Affaires suédois, a 
indiqué le ministère saoudien 
des Affaires étrangères dans un 
communiqué jeudi soir.
Riyad réagissait à un nouvel 
acte de profanation du Coran 
autorisé jeudi par les autorités 

suédoises devant l’ambassade 
d’Irak à Stockholm, organisé par 
un Irakien réfugié en Suède, qui 
a piétiné à plusieurs reprises et 
mis en pièces un exemplaire du 
livre, sans y mettre le feu comme 
il l’avait annoncé.
À lire aussiEx-milicien devenu 
réfugié politique : l’intrigant 
passé de l’homme qui a brûlé un 
Coran en Suède
Fin juin, il avait déjà brûlé 
quelques pages d’un exemplaire 
du Coran devant la plus grande 
mosquée de Stockholm, 
coïncidant avec le début de la 
fête de l’Aïd al-Adha et la fin 
du pèlerinage annuel du hajj 

en Arabie saoudite, ce qui a 
déclenché de vives réactions 
diplomatiques dans le monde 
musulman, notamment à Riyad.
L’Irak a ordonné jeudi l’expulsion 
de l’ambassadrice suédoise et 
rappelé son propre représentant 
en Suède en réaction à la 
nouvelle profanation du Coran 
à Stockholm, une initiative qui 
a aussi entraîné un assaut contre 
l’ambassade à Bagdad, incendiée 
par des manifestants.
Les autorités irakiennes ont aussi 
annoncé suspendre la licence 
du géant suédois des télécoms 
Ericsson dans le pays.
De son côté, la Suède a 

décidé vendredi de rapatrier 
temporairement son ambassade 
en Irak pour des raisons de 
sécurité.
Des manifestations prévues en 
Iran
Autre pays de la région, 
la République islamique 
d’Iran a convoqué jeudi soir 
l’ambassadeur de Suède à 
Téhéran et appelé Stockholm 
à ne plus autoriser des actes de 
profanation du Coran.
“Nous condamnons fermement 
la profanation répétée du Saint 
Coran (...) en Suède et tenons 
le gouvernement suédois pour 
responsable des conséquences de 
la provocation des sentiments des 
musulmans du monde entier”, 
a déclaré le porte-parole du 
ministère des Affaires étrangères, 
Nasser Kanani. “Toute insulte 
aux sanctuaires religieux et aux 
livres saints, où que ce soit et par 
qui que ce soit, est condamnée”, 
a-t-il encore dit. Je m’abonne
En outre, le ministre des Affaires 
étrangères iranien, Hossein 
Amir-Abdollahian, a déclaré 
avoir envoyé une lettre au 
secrétaire général de l’ONU, 

condamnant la profanation 
du Coran et lui demandant de 
“condamner immédiatement cet 
acte et de prendre les mesures 
nécessaires dès que possible, afin 
d’empêcher sa répétition”. 
Les autorités iraniennes ont 
appelé à des manifestations à 
travers le pays après les prières 
de vendredi pour dénoncer la 
“profanation du Saint Coran”, 
selon la chaîne de télévision 
publique.
À Beyrouth, le chef du 
Hezbollah, Hassan Nasrallah, a 
réclamé jeudi soir l’expulsion 
de l’ambassadrice suédoise au 
Liban et appelé à manifester. 
“C’est le minimum requis”, a 
ajouté le dirigeant du puissant 
parti musulman chiite.
L’Organisation de coopération 
islamique (OCI) a elle parlé 
d’un “nouvel acte provocateur”, 
son secrétaire général, Hussein 
Brahim Taha, exhortant 
Stockholm à “cesser de 
délivrer des autorisations 
(de rassemblements, NDLR) 
à des groupes et individus 
extrémistes”.
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russie
CéréaLes de La Mer nOire

La Russie assure que les pays africains 
ne seront pas lésés

L’accord permettant 
l’exportation 
de céréales 

ukrainiennes par la mer 
Noire a expiré lundi soir, 
faute d’entente avec la 
Russie. Moscou, qui 
dénonce des entraves à ses 
exportations, affirme que 
les livraisons ne vont pas 
aux “pays dans le besoin, 
notamment sur le continent 
africain”. Une manière de 
faire monter les enchères 
tout en marquant des points 
à l’approche du sommet 
Russie-Afrique, à Saint-
Pétersbourg.
Conclu en juillet 2022 et 
renouvelé depuis à trois 
reprises, l’accord céréalier 
permettant l’exportation de 
céréales ukrainiennes par 
la mer Noire a expiré, lundi 
17 juillet, faute d’accord 
avec Moscou, qui dénonce 
des entraves au commerce 
de ses produits agricoles.
Malgré de profondes 
divergences entre ses parties 
prenantes et une mise en 
œuvre parfois chaotique, il 
avait jusqu’ici été maintenu 
au nom de la défense des 
pays émergents.
En un an, près de 33 millions 
de tonnes de céréales ont 
ainsi été expédiées depuis 
les ports ukrainiens, 
essentiellement du maïs et 
du blé, contribuant à écarter 
les risques de pénurie.
L’interruption de l’accord 
est susceptible de 
déclencher une hausse des 
prix et une crise alimentaire 
mondiale dénoncent 
l’ONU, les États-Unis 
ou bien encore l’UE, 
accusant Vladimir Poutine 
de chantage. Le maître 
du Kremlin affirme pour 
sa part que la Russie est 
lésée et qu’aucune de ses 
demandes n’a été entendue. 

Guerre de 
communication 

Depuis l’annonce de 
l’expiration de ce pacte, les 
accusations fusent de toute 
part. Le ministère russe des 
Affaires étrangères a appelé 
les soutiens de l’Ukraine à 
“remplir leurs obligations” 
en retirant “effectivement 
les engrais et les produits 
alimentaires russes des 
sanctions”.

Les dirigeants occidentaux 
dénoncent quant à eux une 
manipulation soulignant 
le fait que ni les denrées 
agricoles russes, ni les 
engrais, ne font l’objet de 
mesures punitives.
Autre sujet de conflit, la 
destination des céréales 
ukrainiennes. Suite à un 
entretien téléphonique 
avec son homologue sud-
africain Cyril Ramaphosa, 
l’un de ses principaux 
partenaires en Afrique, 
Vladimir Poutine a affirmé 
par communiqué que 
“le principal objectif de 
l’accord, la livraison de 
céréales aux pays dans le 
besoin, notamment sur le 
continent africain”, n’était 
“pas réalisé”.
L’ONU affirme pour sa part 
que 57 % des exportations 
ont été acheminées dans les 
pays en développement, et 
que cette initiative a permis 
la livraison de 725 000 
tonnes de blé pour aider les 
personnes dans le besoin en 
Afghanistan, en Éthiopie, 
au Kenya, en Somalie, au 
Soudan et au Yémen. 

 Assouplissement des 
sanctions 

Si elle a affirmé qu’il était 
“de facto terminé”, la Russie 
s’est dit prête à revenir au 
sein de l’accord “dès que la 
partie concernant la Russie 
sera satisfaite” a souligné 
le porte-parole du Kremlin, 
Dmitri Peskov.
“Les deux parties 
n’arrivent pas à s’entendre 
sur les paramètres de 
ce pacte” explique Igor 
Delanoë, directeur adjoint 
de l’Observatoire franco-
russe. “Pour la Russie 
il ne se résume pas à la 
sanctuarisation des ports 
ukrainiens et au droit 
d’exporter des céréales. 
Elle considère qu’il doit 
être inclusif, c’est-à-
dire s’accompagner d’un 
assouplissement des 
sanctions pour faciliter la 
logistique, les échanges 
financiers et l’obtention 
d’assurances en lien avec 
le transport maritime 
russe à l’international. 
Car s’il est vrai, comme 
le disent les occidentaux, 
que la cargaison n’est 

pas sous sanctions, tout 
l’écosystème russe lui est 
bien affecté”.
Ces revendications ne sont 
pas nouvelles. En mai déjà, 
la Russie avait accepté de 
prolonger l’accord mais 
pour une durée seulement 
de deux mois, y joignant une 
série de demandes visant 
à faciliter son commerce 
extérieur. Parmi celles-ci 
figurait la reconnexion de la 
principale banque agricole 
russe Rosselkhozbank 
au système de paiement 
international SWIFT.
Un compromis a été proposé 
à la Russie par le biais 
d’une filiale de la banque 
russe, a affirmé lundi 
l’ambassadrice américaine 
à l’ONU Linda Thomas-
Greenfield, déplorant que 
celui-ci ait été “ignoré” par 
Moscou.
Pour Anna Creti, 
économiste spécialiste 
des matières premières, le 
retrait de l’accord est une 
manière pour la Russie 
d’appuyer sur l’un des 
derniers leviers qui lui 
reste face à l’Occident. 
“L’Europe a mis en place 
des mesures draconiennes 
pour réduire sa dépendance 
au pétrole et au gaz russe. 
Moscou a perdu de son 
emprise et le domaine 
agricole est désormais l’un 
de ses seuls domaines du 
commerce extérieur sur 
lequel elle peut espérer 
obtenir des contreparties”.

Arme diplomatique
Faute de voir ses 
revendications acceptées, 
la Russie a claqué la porte 
d’un accord qu’elle juge 
bien trop favorable à 
l’Ukraine. “La Russie ne 
dépend pas de ce corridor 
maritime contrairement 
à l’Ukraine pour qui il 
est crucial” rappelle Igor 
Delanoë.
Alors que la production et 
les exportations de céréales 
ukrainiennes ont fortement 
baissé depuis le début de 
l’invasion à grande échelle 
de l’Ukraine, l’industrie 
céréalière russe a quant à 
elle enregistré une insolente 
progression, malgré les 
sanctions occidentales. Ses 

exportations de grain ont 
atteint en 2023 un nouveau 
record, évalué entre 50 
et 60 millions de tonnes, 
depuis ses ports de la mer 
Noire qui continuent de 
fonctionner à plein régime. 
Selon un rapport de l’agence 
agricole du gouvernement 
américain celles-ci ont 
notamment enregistré une 
nette progression cette 
année en Afrique.
“Le secteur céréalier 
constitue un dilemme pour 
le gouvernement russe” 
analyse Igor Delanoë. “Du 
point de vue intérieur, ce 
n’est pas un marché très 
profitable car il monopolise 
des terres, de la main 
d’œuvre alors que les prix 
de vente sont bas. Par contre 
sur le plan international 
c’est un levier de puissance 
et d’influence vis-à-vis de 
l’Occident, mais également 
des pays africains”.
S’il n’apparaît pas comme 
une surprise au vu des griefs 
précédemment évoqué, le 
retrait russe de l’accord 
céréalier a de quoi inquiéter 
sur le Continent alors même 
que certains pays comme la 
Somalie, le Kenya, ou bien 
l’Ethiopie sont confrontés 
à un épisode de sécheresse 
record provoquant des 
risques de famine.
Cette annonce est d’autant 
plus sensible qu’elle 
intervient alors que doit 
se tenir les 27 et 28 juillet 
à Saint-Pétersbourg, la 
seconde édition du sommet 
Russie-Afrique. La sécurité 
alimentaire figure parmi 
les grands thèmes de ce 
Forum censé cimenter les 
partenariats entre Moscou 
et le continent.
Pour Anna Creti, la sortie 

de la présidence russe, 

à quelques jours du 

sommet, affirmant que les 
céréales ukrainiennes ne 

sont pas envoyées sur le 

continent africain, n’est 

pas le fruit du hasard. “Il 

est drôle de voir la Russie 

faire la comptabilité qui 

l’arrange des exportations 

européennes alors qu’elle-

même ne communique 

plus sur ses exportations. 

Il s’agit bien sûr d’un appel 

du pied aux pays africains 

avant la rencontre”, 

analyse-t-elle. 

Mardi, Dmitri Peskov a 

assuré que Moscou se tenait 

prêt à exporter ses céréales 

gratuitement aux pays 

africains qui en ont le plus 

besoin, précisant que cette 

proposition serait discutée 

lors du sommet.

“La sortie de l’accord 

n’est pas sans risque pour 

Poutine, elle pourrait jeter 

une ombre sur la rencontre 

avec les dirigeants 

africains” juge pour sa part 

Igor Delanoë. “Mais le 

sommet offre la possibilité 

aux russes de faire de 

la pédagogie et de jouer 

sur le narratif habituel 

du néocolonialisme et 

de l’accaparement des 

richesses par l’Occident. 

C’est un risque pris par la 

Russie en se disant qu’elle 

peut l’assumer. Le message 

adressé à l’Afrique est clair 

: nous nous retirons de 

l’accord mais nous vous 

soutenons”. 
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inter MiaMi :
La première complètement folle de Lionel Messi

Pour sa première our sa première 
apparition sous les apparition sous les 
couleurs de l’ Inter couleurs de l’Inter 

Miami, Lionel Messi a déjà Miami, Lionel Messi a déjà 
fait vibrer toute la côte est des fait vibrer toute la côte est des 
États-Unis.États-Unis.
Comment Lionel Messi Comment Lionel Messi 
pouvait-il faire mieux pour pouvait-il faire mieux pour 
ses débuts avec l’ Inter Miami ses débuts avec l’Inter Miami 
? Après une expérience en ? Après une expérience en 
demi-teinte au Paris Saint-demi-teinte au Paris Saint-
Germain, l’Argentin faisait Germain, l’Argentin faisait 
officiellement ses débuts ce officiellement ses débuts ce 
vendredi 21 juillet, au stade vendredi 21 juillet, au stade 
DRV-PNK de Miami pour DRV-PNK de Miami pour 
le match d’ouverture de la le match d’ouverture de la 
Coupe des ligues, contre Coupe des ligues, contre 
l’équipe mexicaine de Cruz l’équipe mexicaine de Cruz 
Azul. S’ il n’était pas titulaire Azul. S’il n’était pas titulaire 
pour cette rencontre, le pour cette rencontre, le 
capitaine de l’Albiceleste est capitaine de l’Albiceleste est 
entré à la 55e minute de la entré à la 55e minute de la 
rencontre et a mis le feu en rencontre et a mis le feu en 
Floride.Floride.
Déjà, alors que Messi était sur Déjà, alors que Messi était sur 
le banc au début du match, le banc au début du match, 
le stade DRV-PNK scandait le stade DRV-PNK scandait 
le nom de l’ex-Barcelonais le nom de l’ex-Barcelonais 
et Parisien. Réclamant et Parisien. Réclamant 
rapidement son entrée en rapidement son entrée en 

jeu. La star argentine a jeu. La star argentine a 
d’ailleurs célébré lorsque d’ailleurs célébré lorsque 
Robert Taylor a ouvert le Robert Taylor a ouvert le 
score pour les Hérons, d’une score pour les Hérons, d’une 
frappe détournée dans le but frappe détournée dans le but 
par le poteau, avant la pause par le poteau, avant la pause 
(1-0, 44e). C’est alors à la (1-0, 44e). C’est alors à la 
55e minute que Lionel Messi, 55e minute que Lionel Messi, 

ainsi que son ex-coéquipier du ainsi que son ex-coéquipier du 
Barça, Sergio Busquets sont Barça, Sergio Busquets sont 
entrés en jeu et ont assisté à entrés en jeu et ont assisté à 
l’égalisation de la formation l’égalisation de la formation 
mexicaine (1-1, 65e).mexicaine (1-1, 65e).

L ionel Messi marque son Lionel Messi marque son 
64e coup-franc direct64e coup-franc direct

Déjà avec le brassard de Déjà avec le brassard de 
capitaine à l’épaule, La Pulga capitaine à l’épaule, La Pulga 

s’est montré remuant… avant s’est montré remuant… avant 
un coup franc idéal obtenu un coup franc idéal obtenu 
dans les derniers instants de dans les derniers instants de 
la rencontre. Et évidemment, la rencontre. Et évidemment, 
il fallait que ce premier coup-il fallait que ce premier coup-
franc soit décisif et permette franc soit décisif et permette 
à la formation floridienne de à la formation floridienne de 
l’emporter dans les derniers l’emporter dans les derniers 
instants, dans un stade en folie instants, dans un stade en folie 

(2-1, 94e). Offrant également (2-1, 94e). Offrant également 
la première victoire depuis la première victoire depuis 
onze rencontres à l’ Inter onze rencontres à l’Inter 
Miami, au plus mal en saison Miami, au plus mal en saison 
régulière.régulière.
«Ce que j’ai regardé, c’est le «Ce que j’ai regardé, c’est le 
but, racontait Lionel Messi au but, racontait Lionel Messi au 
micro d’Apple TV. Permettez-micro d’Apple TV. Permettez-
moi de dédier cette victoire moi de dédier cette victoire 
à Ian Fray (coéquipier de à Ian Fray (coéquipier de 
l’ Inter Miami) qui souffrait l’Inter Miami) qui souffrait 
dans le vestiaire de la blessure dans le vestiaire de la blessure 
qu’ il a subie (…) Je savais qu’il a subie (…) Je savais 
que je devais marquer, c’était que je devais marquer, c’était 
la dernière action du match. la dernière action du match. 
Je voulais marquer pour que Je voulais marquer pour que 
nous n’allions pas aux tirs nous n’allions pas aux tirs 
au but ensuite. C’était très au but ensuite. C’était très 
important pour nous d’obtenir important pour nous d’obtenir 
cette victoire, c’est un cette victoire, c’est un 
nouveau tournoi, cela va nous nouveau tournoi, cela va nous 
donner de la confiance pour donner de la confiance pour 
l’avenir». L’aventure continue l’avenir». L’aventure continue 
mardi dans cette Leagues Cup mardi dans cette Leagues Cup 
pour l’ Inter Miami de Lionel pour l’Inter Miami de Lionel 
Messi, qui affrontera Atlanta Messi, qui affrontera Atlanta 
United, peut-être avec le United, peut-être avec le 
nouvel arrivant et ami de nouvel arrivant et ami de 
Messi, Jordi Alba.Messi, Jordi Alba.

La sélection algérienne de a sélection algérienne de 
football a conservé sa football a conservé sa 
33e place au classement 33e place au classement 

mondial de la FIFA publié jeudi mondial de la FIFA publié jeudi 
par l’ instance internationale par l’instance internationale 
sur son site officiel.sur son site officiel.
Sur le plan continental, le Sur le plan continental, le 
classement de la sélection classement de la sélection 
algérienne n’a pas connu de algérienne n’a pas connu de 
changements par rapport au changements par rapport au 
dernier classement de la FIFA dernier classement de la FIFA 
et garde ainsi le 4e rang.et garde ainsi le 4e rang.
Aux éliminatoires de la Coupe Aux éliminatoires de la Coupe 
du monde 2026, la sélection du monde 2026, la sélection 
algérienne évoluera dans le algérienne évoluera dans le 
groupe G, aux côtés de la groupe G, aux côtés de la 

Guinée, de l’Ouganda, du Guinée, de l’Ouganda, du 
Mozambique, du Botswana et Mozambique, du Botswana et 
de la Somalie.de la Somalie.
Au haut du classement mondial, Au haut du classement mondial, 
l’Argentine championne du l’Argentine championne du 
monde 2022 au Qatar, a gardé monde 2022 au Qatar, a gardé 
sa place de leader, devant la sa place de leader, devant la 
France, vice-championne du France, vice-championne du 
monde 2022  et le Brésil qui monde 2022  et le Brésil qui 
occupe désormais la 3e place occupe désormais la 3e place 
devant l’Angleterre (4e) et la devant l’Angleterre (4e) et la 
Belgique (5e).Belgique (5e).
Le top 10 mondial n’a connu Le top 10 mondial n’a connu 
aucun changement par rapport aucun changement par rapport 
au dernier classement publié le au dernier classement publié le 
mois de juin.mois de juin.

CLasseMent FiFa :

L’Algérie conserve sa 33e place

Le cabinet international e cabinet international 
Price waterhouse Price waterhouse 
Coopers (PWC) a Coopers (PWC) a 

effectué cette semaine une effectué cette semaine une 
visite d’ inspection en Algérie, visite d’inspection en Algérie, 
avec notamment au programme avec notamment au programme 
les six stades retenus par les six stades retenus par 
la FAF dans le cadre de la la FAF dans le cadre de la 
candidature algérienne pour candidature algérienne pour 
abriter la Coupe d’Afrique des abriter la Coupe d’Afrique des 
Nations CAN 2027, a indiqué Nations CAN 2027, a indiqué 
jeudi la Fédération algérienne jeudi la Fédération algérienne 
de football (FAF).de football (FAF).
La visite a débuté lundi par La visite a débuté lundi par 
la capitale et ses trois stades, la capitale et ses trois stades, 
celui de Douéra, dont les celui de Douéra, dont les 
travaux avancent à une cadence travaux avancent à une cadence 
très soutenue, avant de rallier très soutenue, avant de rallier 
le temple du 5 juillet 1962 puis le temple du 5 juillet 1962 puis 
l’ enceinte Nelson Mandela l’enceinte Nelson Mandela 
de Baraki, précise la même de Baraki, précise la même 

source.source.
La mission s’est poursuivie La mission s’est poursuivie 
mardi au niveau de la ville mardi au niveau de la ville 
d’Oran et son stade Miloud d’Oran et son stade Miloud 
Hadefi.Hadefi.
La journée du mercredi a été La journée du mercredi a été 
consacrée, elle, aux villes consacrée, elle, aux villes 
d’Annaba, pour son stade du d’Annaba, pour son stade du 
19 mai 1956, et de Constantine 19 mai 1956, et de Constantine 
pour Chahid Hamlaoui.pour Chahid Hamlaoui.
A chacune de leurs étapes, A chacune de leurs étapes, 
les membres du cabinet ont les membres du cabinet ont 
inspecté les lieux selon le inspecté les lieux selon le 
cahier des charges mis en cahier des charges mis en 
place par la CAF et la grille place par la CAF et la grille 
d’évaluation y afférente, et suivi d’évaluation y afférente, et suivi 
attentivement les explications attentivement les explications 
fournis par les responsables de fournis par les responsables de 
ces infrastructures, explique ces infrastructures, explique 
l’ instance fédérale dans un l’instance fédérale dans un 
communiqué publié sur son communiqué publié sur son 

site officiel.site officiel.
La mission a pris fin avec la tenue La mission a pris fin avec la tenue 
d’une séance de debriefing afin d’une séance de debriefing afin 
de compléter cette mission par de compléter cette mission par 
un certain nombre de données un certain nombre de données 
complémentaires, en présence complémentaires, en présence 
des représentants du cabinet et des représentants du cabinet et 
ceux de la fédération.ceux de la fédération.
Pour rappel, dans le cadre de Pour rappel, dans le cadre de 
l’évaluation des candidatures l’évaluation des candidatures 
pour l’ accueil de la CAN 2027, pour l’accueil de la CAN 2027, 
et conformément à l’appel à et conformément à l’appel à 
candidatures lancé en avril candidatures lancé en avril 
dernier, par la Confédération dernier, par la Confédération 
africaine de football (CAF), africaine de football (CAF), 
cette dernière a désigné un cette dernière a désigné un 
cabinet international d’audit cabinet international d’audit 
et d’expertise pour mener des et d’expertise pour mener des 
visites d’ inspection au niveau visites d’inspection au niveau 
des pays dont la candidature a des pays dont la candidature a 
été retenue pour s’enquérir des été retenue pour s’enquérir des 

infrastructures sportives, de infrastructures sportives, de 
compétition et d’entraînement compétition et d’entraînement 
ainsi que les établissements ainsi que les établissements 
d’hébergement des sélections d’hébergement des sélections 
participantes.participantes.
La délégation du cabinet PWC, La délégation du cabinet PWC, 
composée de deux experts et composée de deux experts et 
un représentant de la CAF, a un représentant de la CAF, a 
été accompagnée durant son été accompagnée durant son 
séjour par M. Djamel Merbout, séjour par M. Djamel Merbout, 
vice-président de la FAF et vice-président de la FAF et 
président de la Commission président de la Commission 
des finances et Mounir D’bichi, des finances et Mounir D’bichi, 
secrétaire général de la FAF.secrétaire général de la FAF.
L’Algérie est en course pour L’Algérie est en course pour 
abriter la CAN-2027 en abriter la CAN-2027 en 
compagnie du Sénégal, du compagnie du Sénégal, du 
Botswana, et du trio composé Botswana, et du trio composé 
de l’Ouganda-Tanzanie-Kenya.de l’Ouganda-Tanzanie-Kenya.
En mars dernier, le cabinet En mars dernier, le cabinet 
international «Roland Berger international «Roland Berger 

Strategy» avait effectué une Strategy» avait effectué une 
visite d’ inspection en Algérie, visite d’inspection en Algérie, 
dans le cadre de la candidature dans le cadre de la candidature 
de l’Algérie pour abriter la de l’Algérie pour abriter la 
CAN-2025.CAN-2025.
Suite à la décision de la CAF Suite à la décision de la CAF 
de retirer l’ organisation de la de retirer l’organisation de la 
CAN-2025 à la Guinée, en CAN-2025 à la Guinée, en 
raison du retard accusé dans raison du retard accusé dans 
les travaux des installations, les travaux des installations, 
l’Algérie était le premier l’Algérie était le premier 
pays à déposer son dossier, en pays à déposer son dossier, en 
compagnie de la Zambie, du compagnie de la Zambie, du 
binôme Nigeria-Bénin, et du binôme Nigeria-Bénin, et du 
Maroc.Maroc.
Les pays hôtes des CAN-2025 Les pays hôtes des CAN-2025 
et 2027 seront connus au plus et 2027 seront connus au plus 
tard en septembre prochain. tard en septembre prochain. 
L’attribution se fera sur la base L’attribution se fera sur la base 
d’un vote des 24 membres du d’un vote des 24 membres du 
Comité exécutif de la CAF.Comité exécutif de la CAF.

Candidature de L’aLGérie pOur La Can-2027 :

Visite d’inspection du Cabinet PWC à Alger, 
Annaba, et Constantine

COupe du MOnde FéMinine :
Ce qu’il faut retenir de la troisième journée du Mondial

La troisième journée de a troisième journée de 
cette Coupe du monde cette Coupe du monde 
féminine 2023 s’est féminine 2023 s’est 

achevée avec la victoire du achevée avec la victoire du 
Danemark sur la Chine (1-0). Danemark sur la Chine (1-0). 
Entre les forfaits en équipe Entre les forfaits en équipe 
de France et le naufrage de la de France et le naufrage de la 
Zambie, voici les infos à ne Zambie, voici les infos à ne 
pas manquer.pas manquer.
Pour son entrée en lice dans Pour son entrée en lice dans 
la compétition face à la la compétition face à la 
Jamaïque, demain à 12 h, Jamaïque, demain à 12 h, 
l’ équipe de France devra faire l’équipe de France devra faire 
sans deux de ses titulaires sans deux de ses titulaires 
: Selma Bacha et Elisa De : Selma Bacha et Elisa De 
Almeida. L’annonce a été Almeida. L’annonce a été 
faite en conférence de presse faite en conférence de presse 
ce matin par Hervé Renard. ce matin par Hervé Renard. 
L’absence de l’ attaquante L’absence de l’attaquante 
était presque actée depuis était presque actée depuis 
sa sortie sur blessure lors sa sortie sur blessure lors 
du match de préparation du match de préparation 
face à l’Australie la semaine face à l’Australie la semaine 
dernière.  Selma va de mieux dernière.  Selma va de mieux 
en mieux  , a tenté de rassurer en mieux  , a tenté de rassurer 
le sélectionneur. Elle devrait le sélectionneur. Elle devrait 
être apte à jouer pour le être apte à jouer pour le 
choc face au Brésil samedi choc face au Brésil samedi 
prochain. Plus d’ incertitudes prochain. Plus d’incertitudes 
concernant Elsa De Almeida. concernant Elsa De Almeida. 
La défenseuse de 25 ans  a La défenseuse de 25 ans  a 
reçu un coup au mollet, a reçu un coup au mollet, a 
expliqué Renard. Elle ne expliqué Renard. Elle ne 
pouvait plus poser le pied par pouvait plus poser le pied par 
terre. Mais ça va mieux ».terre. Mais ça va mieux ».

Les États-Unis déroulentLes États-Unis déroulent

Les doubles tenantes du titre Les doubles tenantes du titre 
n’ont laissé aucun espoir au n’ont laissé aucun espoir au 
Vietnam pour leur premier Vietnam pour leur premier 
match dans cette Coupe du match dans cette Coupe du 
monde 2023. Grâce à un monde 2023. Grâce à un 
doublé de Sophia Smith et doublé de Sophia Smith et 
un but de Lindsey Horan, un but de Lindsey Horan, 
les Américaines se sont les Américaines se sont 
imposées 3 à 0. L’objectif imposées 3 à 0. L’objectif 
est clair pour les joueuses est clair pour les joueuses 
de Vlatko Andonovski : de Vlatko Andonovski : 
remporter un troisième sacre remporter un troisième sacre 
mondial consécutif. Pour mondial consécutif. Pour 
cela, elles devront se défaire cela, elles devront se défaire 
du Portugal et des Pays-du Portugal et des Pays-
Bas, les deux autres équipes Bas, les deux autres équipes 
composant le groupe E.composant le groupe E.

La Zambie en grande La Zambie en grande 
difficultédifficulté

C’est un cauchemar que C’est un cauchemar que 
vivent les Zambiennes. vivent les Zambiennes. 
Dans un contexte difficile, Dans un contexte difficile, 
notamment marqué par une notamment marqué par une 
enquête ouverte contre son enquête ouverte contre son 
sélectionneur, accusé d’abus sélectionneur, accusé d’abus 
sexuel, la Zambie s’est sexuel, la Zambie s’est 
lourdement inclinée face au lourdement inclinée face au 
Japon, sur le score de 5 buts à Japon, sur le score de 5 buts à 
0. Miyazawa a ouvert le score 0. Miyazawa a ouvert le score 
en fin de première période et en fin de première période et 
a doublé la mise au retour a doublé la mise au retour 
des vestiaires. Tanaka, Endo des vestiaires. Tanaka, Endo 
puis Ueki ont ensuite suivi puis Ueki ont ensuite suivi 
pour creuser l’ écart. En plus pour creuser l’écart. En plus 
de cette débâcle, les joueuses de cette débâcle, les joueuses 
devront désormais jouer avec devront désormais jouer avec 

leur troisième gardienne. La leur troisième gardienne. La 
première, Hazel Nali, a dû première, Hazel Nali, a dû 
déclarer forfait à la dernière déclarer forfait à la dernière 
minute à cause d’une minute à cause d’une 
grave blessure au ligament grave blessure au ligament 
du genou. La deuxième, du genou. La deuxième, 
Catherine Musonda, a quant Catherine Musonda, a quant 
à elle été exclue à l’ issue du à elle été exclue à l’issue du 
match face au Japon. Les match face au Japon. Les 
Zambiennes devront réagir Zambiennes devront réagir 
face à l’Espagne, puis le face à l’Espagne, puis le 
Costa Rica, si elles veulent Costa Rica, si elles veulent 
garder un meilleur souvenir garder un meilleur souvenir 
de leur première participation de leur première participation 

au Mondial.au Mondial.
L’Angleter re et le L’Angleterre et le 

Danemark en tête du Danemark en tête du 
groupe Cgroupe C

Pas de grosse surprise dans Pas de grosse surprise dans 
ce groupe. Les Anglaises ont ce groupe. Les Anglaises ont 
affronté Haïti, qui vivait aussi affronté Haïti, qui vivait aussi 
une première en phase finale une première en phase finale 
de Coupe du monde. Malgré de Coupe du monde. Malgré 
une très belle prestation des une très belle prestation des 
joueuses Nicolas Delépine, joueuses Nicolas Delépine, 
ce sont les Lionesses qui l’ ont ce sont les Lionesses qui l’ont 
emporté sur le petit score de emporté sur le petit score de 
1 but à 0, grâce à un pénalty 1 but à 0, grâce à un pénalty 

transformé par Georgia transformé par Georgia 
Stanway à la suite d’une Stanway à la suite d’une 
main grossière de Kethna main grossière de Kethna 
Louis dans la surface. Même Louis dans la surface. Même 
résultat entre le Danemark résultat entre le Danemark 
et la Chine. Dans un match et la Chine. Dans un match 
équlibré, les Danoises ont pris équlibré, les Danoises ont pris 
le dessus à la dernière minute le dessus à la dernière minute 
du temps règlementaire grâce du temps règlementaire grâce 
à une réalisation d’Amalie à une réalisation d’Amalie 
Vangsgaard. Prochains Vangsgaard. Prochains 
matchs : Angleterre – matchs : Angleterre – 
Danemark et Chine – Haïti, Danemark et Chine – Haïti, 
vendredi prochain.vendredi prochain.
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inter MiaMi :
La première complètement folle de Lionel Messi

Pour sa première our sa première 
apparition sous les apparition sous les 
couleurs de l’ Inter couleurs de l’Inter 

Miami, Lionel Messi a déjà Miami, Lionel Messi a déjà 
fait vibrer toute la côte est des fait vibrer toute la côte est des 
États-Unis.États-Unis.
Comment Lionel Messi Comment Lionel Messi 
pouvait-il faire mieux pour pouvait-il faire mieux pour 
ses débuts avec l’ Inter Miami ses débuts avec l’Inter Miami 
? Après une expérience en ? Après une expérience en 
demi-teinte au Paris Saint-demi-teinte au Paris Saint-
Germain, l’Argentin faisait Germain, l’Argentin faisait 
officiellement ses débuts ce officiellement ses débuts ce 
vendredi 21 juillet, au stade vendredi 21 juillet, au stade 
DRV-PNK de Miami pour DRV-PNK de Miami pour 
le match d’ouverture de la le match d’ouverture de la 
Coupe des ligues, contre Coupe des ligues, contre 
l’équipe mexicaine de Cruz l’équipe mexicaine de Cruz 
Azul. S’ il n’était pas titulaire Azul. S’il n’était pas titulaire 
pour cette rencontre, le pour cette rencontre, le 
capitaine de l’Albiceleste est capitaine de l’Albiceleste est 
entré à la 55e minute de la entré à la 55e minute de la 
rencontre et a mis le feu en rencontre et a mis le feu en 
Floride.Floride.
Déjà, alors que Messi était sur Déjà, alors que Messi était sur 
le banc au début du match, le banc au début du match, 
le stade DRV-PNK scandait le stade DRV-PNK scandait 
le nom de l’ex-Barcelonais le nom de l’ex-Barcelonais 
et Parisien. Réclamant et Parisien. Réclamant 
rapidement son entrée en rapidement son entrée en 

jeu. La star argentine a jeu. La star argentine a 
d’ailleurs célébré lorsque d’ailleurs célébré lorsque 
Robert Taylor a ouvert le Robert Taylor a ouvert le 
score pour les Hérons, d’une score pour les Hérons, d’une 
frappe détournée dans le but frappe détournée dans le but 
par le poteau, avant la pause par le poteau, avant la pause 
(1-0, 44e). C’est alors à la (1-0, 44e). C’est alors à la 
55e minute que Lionel Messi, 55e minute que Lionel Messi, 

ainsi que son ex-coéquipier du ainsi que son ex-coéquipier du 
Barça, Sergio Busquets sont Barça, Sergio Busquets sont 
entrés en jeu et ont assisté à entrés en jeu et ont assisté à 
l’égalisation de la formation l’égalisation de la formation 
mexicaine (1-1, 65e).mexicaine (1-1, 65e).

L ionel Messi marque son Lionel Messi marque son 
64e coup-franc direct64e coup-franc direct

Déjà avec le brassard de Déjà avec le brassard de 
capitaine à l’épaule, La Pulga capitaine à l’épaule, La Pulga 

s’est montré remuant… avant s’est montré remuant… avant 
un coup franc idéal obtenu un coup franc idéal obtenu 
dans les derniers instants de dans les derniers instants de 
la rencontre. Et évidemment, la rencontre. Et évidemment, 
il fallait que ce premier coup-il fallait que ce premier coup-
franc soit décisif et permette franc soit décisif et permette 
à la formation floridienne de à la formation floridienne de 
l’emporter dans les derniers l’emporter dans les derniers 
instants, dans un stade en folie instants, dans un stade en folie 

(2-1, 94e). Offrant également (2-1, 94e). Offrant également 
la première victoire depuis la première victoire depuis 
onze rencontres à l’ Inter onze rencontres à l’Inter 
Miami, au plus mal en saison Miami, au plus mal en saison 
régulière.régulière.
«Ce que j’ai regardé, c’est le «Ce que j’ai regardé, c’est le 
but, racontait Lionel Messi au but, racontait Lionel Messi au 
micro d’Apple TV. Permettez-micro d’Apple TV. Permettez-
moi de dédier cette victoire moi de dédier cette victoire 
à Ian Fray (coéquipier de à Ian Fray (coéquipier de 
l’ Inter Miami) qui souffrait l’Inter Miami) qui souffrait 
dans le vestiaire de la blessure dans le vestiaire de la blessure 
qu’ il a subie (…) Je savais qu’il a subie (…) Je savais 
que je devais marquer, c’était que je devais marquer, c’était 
la dernière action du match. la dernière action du match. 
Je voulais marquer pour que Je voulais marquer pour que 
nous n’allions pas aux tirs nous n’allions pas aux tirs 
au but ensuite. C’était très au but ensuite. C’était très 
important pour nous d’obtenir important pour nous d’obtenir 
cette victoire, c’est un cette victoire, c’est un 
nouveau tournoi, cela va nous nouveau tournoi, cela va nous 
donner de la confiance pour donner de la confiance pour 
l’avenir». L’aventure continue l’avenir». L’aventure continue 
mardi dans cette Leagues Cup mardi dans cette Leagues Cup 
pour l’ Inter Miami de Lionel pour l’Inter Miami de Lionel 
Messi, qui affrontera Atlanta Messi, qui affrontera Atlanta 
United, peut-être avec le United, peut-être avec le 
nouvel arrivant et ami de nouvel arrivant et ami de 
Messi, Jordi Alba.Messi, Jordi Alba.

La sélection algérienne de a sélection algérienne de 
football a conservé sa football a conservé sa 
33e place au classement 33e place au classement 

mondial de la FIFA publié jeudi mondial de la FIFA publié jeudi 
par l’ instance internationale par l’instance internationale 
sur son site officiel.sur son site officiel.
Sur le plan continental, le Sur le plan continental, le 
classement de la sélection classement de la sélection 
algérienne n’a pas connu de algérienne n’a pas connu de 
changements par rapport au changements par rapport au 
dernier classement de la FIFA dernier classement de la FIFA 
et garde ainsi le 4e rang.et garde ainsi le 4e rang.
Aux éliminatoires de la Coupe Aux éliminatoires de la Coupe 
du monde 2026, la sélection du monde 2026, la sélection 
algérienne évoluera dans le algérienne évoluera dans le 
groupe G, aux côtés de la groupe G, aux côtés de la 

Guinée, de l’Ouganda, du Guinée, de l’Ouganda, du 
Mozambique, du Botswana et Mozambique, du Botswana et 
de la Somalie.de la Somalie.
Au haut du classement mondial, Au haut du classement mondial, 
l’Argentine championne du l’Argentine championne du 
monde 2022 au Qatar, a gardé monde 2022 au Qatar, a gardé 
sa place de leader, devant la sa place de leader, devant la 
France, vice-championne du France, vice-championne du 
monde 2022  et le Brésil qui monde 2022  et le Brésil qui 
occupe désormais la 3e place occupe désormais la 3e place 
devant l’Angleterre (4e) et la devant l’Angleterre (4e) et la 
Belgique (5e).Belgique (5e).
Le top 10 mondial n’a connu Le top 10 mondial n’a connu 
aucun changement par rapport aucun changement par rapport 
au dernier classement publié le au dernier classement publié le 
mois de juin.mois de juin.

CLasseMent FiFa :

L’Algérie conserve sa 33e place

Le cabinet international e cabinet international 
Price waterhouse Price waterhouse 
Coopers (PWC) a Coopers (PWC) a 

effectué cette semaine une effectué cette semaine une 
visite d’ inspection en Algérie, visite d’inspection en Algérie, 
avec notamment au programme avec notamment au programme 
les six stades retenus par les six stades retenus par 
la FAF dans le cadre de la la FAF dans le cadre de la 
candidature algérienne pour candidature algérienne pour 
abriter la Coupe d’Afrique des abriter la Coupe d’Afrique des 
Nations CAN 2027, a indiqué Nations CAN 2027, a indiqué 
jeudi la Fédération algérienne jeudi la Fédération algérienne 
de football (FAF).de football (FAF).
La visite a débuté lundi par La visite a débuté lundi par 
la capitale et ses trois stades, la capitale et ses trois stades, 
celui de Douéra, dont les celui de Douéra, dont les 
travaux avancent à une cadence travaux avancent à une cadence 
très soutenue, avant de rallier très soutenue, avant de rallier 
le temple du 5 juillet 1962 puis le temple du 5 juillet 1962 puis 
l’ enceinte Nelson Mandela l’enceinte Nelson Mandela 
de Baraki, précise la même de Baraki, précise la même 

source.source.
La mission s’est poursuivie La mission s’est poursuivie 
mardi au niveau de la ville mardi au niveau de la ville 
d’Oran et son stade Miloud d’Oran et son stade Miloud 
Hadefi.Hadefi.
La journée du mercredi a été La journée du mercredi a été 
consacrée, elle, aux villes consacrée, elle, aux villes 
d’Annaba, pour son stade du d’Annaba, pour son stade du 
19 mai 1956, et de Constantine 19 mai 1956, et de Constantine 
pour Chahid Hamlaoui.pour Chahid Hamlaoui.
A chacune de leurs étapes, A chacune de leurs étapes, 
les membres du cabinet ont les membres du cabinet ont 
inspecté les lieux selon le inspecté les lieux selon le 
cahier des charges mis en cahier des charges mis en 
place par la CAF et la grille place par la CAF et la grille 
d’évaluation y afférente, et suivi d’évaluation y afférente, et suivi 
attentivement les explications attentivement les explications 
fournis par les responsables de fournis par les responsables de 
ces infrastructures, explique ces infrastructures, explique 
l’ instance fédérale dans un l’instance fédérale dans un 
communiqué publié sur son communiqué publié sur son 

site officiel.site officiel.
La mission a pris fin avec la tenue La mission a pris fin avec la tenue 
d’une séance de debriefing afin d’une séance de debriefing afin 
de compléter cette mission par de compléter cette mission par 
un certain nombre de données un certain nombre de données 
complémentaires, en présence complémentaires, en présence 
des représentants du cabinet et des représentants du cabinet et 
ceux de la fédération.ceux de la fédération.
Pour rappel, dans le cadre de Pour rappel, dans le cadre de 
l’évaluation des candidatures l’évaluation des candidatures 
pour l’ accueil de la CAN 2027, pour l’accueil de la CAN 2027, 
et conformément à l’appel à et conformément à l’appel à 
candidatures lancé en avril candidatures lancé en avril 
dernier, par la Confédération dernier, par la Confédération 
africaine de football (CAF), africaine de football (CAF), 
cette dernière a désigné un cette dernière a désigné un 
cabinet international d’audit cabinet international d’audit 
et d’expertise pour mener des et d’expertise pour mener des 
visites d’ inspection au niveau visites d’inspection au niveau 
des pays dont la candidature a des pays dont la candidature a 
été retenue pour s’enquérir des été retenue pour s’enquérir des 

infrastructures sportives, de infrastructures sportives, de 
compétition et d’entraînement compétition et d’entraînement 
ainsi que les établissements ainsi que les établissements 
d’hébergement des sélections d’hébergement des sélections 
participantes.participantes.
La délégation du cabinet PWC, La délégation du cabinet PWC, 
composée de deux experts et composée de deux experts et 
un représentant de la CAF, a un représentant de la CAF, a 
été accompagnée durant son été accompagnée durant son 
séjour par M. Djamel Merbout, séjour par M. Djamel Merbout, 
vice-président de la FAF et vice-président de la FAF et 
président de la Commission président de la Commission 
des finances et Mounir D’bichi, des finances et Mounir D’bichi, 
secrétaire général de la FAF.secrétaire général de la FAF.
L’Algérie est en course pour L’Algérie est en course pour 
abriter la CAN-2027 en abriter la CAN-2027 en 
compagnie du Sénégal, du compagnie du Sénégal, du 
Botswana, et du trio composé Botswana, et du trio composé 
de l’Ouganda-Tanzanie-Kenya.de l’Ouganda-Tanzanie-Kenya.
En mars dernier, le cabinet En mars dernier, le cabinet 
international «Roland Berger international «Roland Berger 

Strategy» avait effectué une Strategy» avait effectué une 
visite d’ inspection en Algérie, visite d’inspection en Algérie, 
dans le cadre de la candidature dans le cadre de la candidature 
de l’Algérie pour abriter la de l’Algérie pour abriter la 
CAN-2025.CAN-2025.
Suite à la décision de la CAF Suite à la décision de la CAF 
de retirer l’ organisation de la de retirer l’organisation de la 
CAN-2025 à la Guinée, en CAN-2025 à la Guinée, en 
raison du retard accusé dans raison du retard accusé dans 
les travaux des installations, les travaux des installations, 
l’Algérie était le premier l’Algérie était le premier 
pays à déposer son dossier, en pays à déposer son dossier, en 
compagnie de la Zambie, du compagnie de la Zambie, du 
binôme Nigeria-Bénin, et du binôme Nigeria-Bénin, et du 
Maroc.Maroc.
Les pays hôtes des CAN-2025 Les pays hôtes des CAN-2025 
et 2027 seront connus au plus et 2027 seront connus au plus 
tard en septembre prochain. tard en septembre prochain. 
L’attribution se fera sur la base L’attribution se fera sur la base 
d’un vote des 24 membres du d’un vote des 24 membres du 
Comité exécutif de la CAF.Comité exécutif de la CAF.

Candidature de L’aLGérie pOur La Can-2027 :

Visite d’inspection du Cabinet PWC à Alger, 
Annaba, et Constantine

COupe du MOnde FéMinine :
Ce qu’il faut retenir de la troisième journée du Mondial

La troisième journée de a troisième journée de 
cette Coupe du monde cette Coupe du monde 
féminine 2023 s’est féminine 2023 s’est 

achevée avec la victoire du achevée avec la victoire du 
Danemark sur la Chine (1-0). Danemark sur la Chine (1-0). 
Entre les forfaits en équipe Entre les forfaits en équipe 
de France et le naufrage de la de France et le naufrage de la 
Zambie, voici les infos à ne Zambie, voici les infos à ne 
pas manquer.pas manquer.
Pour son entrée en lice dans Pour son entrée en lice dans 
la compétition face à la la compétition face à la 
Jamaïque, demain à 12 h, Jamaïque, demain à 12 h, 
l’ équipe de France devra faire l’équipe de France devra faire 
sans deux de ses titulaires sans deux de ses titulaires 
: Selma Bacha et Elisa De : Selma Bacha et Elisa De 
Almeida. L’annonce a été Almeida. L’annonce a été 
faite en conférence de presse faite en conférence de presse 
ce matin par Hervé Renard. ce matin par Hervé Renard. 
L’absence de l’ attaquante L’absence de l’attaquante 
était presque actée depuis était presque actée depuis 
sa sortie sur blessure lors sa sortie sur blessure lors 
du match de préparation du match de préparation 
face à l’Australie la semaine face à l’Australie la semaine 
dernière.  Selma va de mieux dernière.  Selma va de mieux 
en mieux  , a tenté de rassurer en mieux  , a tenté de rassurer 
le sélectionneur. Elle devrait le sélectionneur. Elle devrait 
être apte à jouer pour le être apte à jouer pour le 
choc face au Brésil samedi choc face au Brésil samedi 
prochain. Plus d’ incertitudes prochain. Plus d’incertitudes 
concernant Elsa De Almeida. concernant Elsa De Almeida. 
La défenseuse de 25 ans  a La défenseuse de 25 ans  a 
reçu un coup au mollet, a reçu un coup au mollet, a 
expliqué Renard. Elle ne expliqué Renard. Elle ne 
pouvait plus poser le pied par pouvait plus poser le pied par 
terre. Mais ça va mieux ».terre. Mais ça va mieux ».

Les États-Unis déroulentLes États-Unis déroulent

Les doubles tenantes du titre Les doubles tenantes du titre 
n’ont laissé aucun espoir au n’ont laissé aucun espoir au 
Vietnam pour leur premier Vietnam pour leur premier 
match dans cette Coupe du match dans cette Coupe du 
monde 2023. Grâce à un monde 2023. Grâce à un 
doublé de Sophia Smith et doublé de Sophia Smith et 
un but de Lindsey Horan, un but de Lindsey Horan, 
les Américaines se sont les Américaines se sont 
imposées 3 à 0. L’objectif imposées 3 à 0. L’objectif 
est clair pour les joueuses est clair pour les joueuses 
de Vlatko Andonovski : de Vlatko Andonovski : 
remporter un troisième sacre remporter un troisième sacre 
mondial consécutif. Pour mondial consécutif. Pour 
cela, elles devront se défaire cela, elles devront se défaire 
du Portugal et des Pays-du Portugal et des Pays-
Bas, les deux autres équipes Bas, les deux autres équipes 
composant le groupe E.composant le groupe E.

La Zambie en grande La Zambie en grande 
difficultédifficulté

C’est un cauchemar que C’est un cauchemar que 
vivent les Zambiennes. vivent les Zambiennes. 
Dans un contexte difficile, Dans un contexte difficile, 
notamment marqué par une notamment marqué par une 
enquête ouverte contre son enquête ouverte contre son 
sélectionneur, accusé d’abus sélectionneur, accusé d’abus 
sexuel, la Zambie s’est sexuel, la Zambie s’est 
lourdement inclinée face au lourdement inclinée face au 
Japon, sur le score de 5 buts à Japon, sur le score de 5 buts à 
0. Miyazawa a ouvert le score 0. Miyazawa a ouvert le score 
en fin de première période et en fin de première période et 
a doublé la mise au retour a doublé la mise au retour 
des vestiaires. Tanaka, Endo des vestiaires. Tanaka, Endo 
puis Ueki ont ensuite suivi puis Ueki ont ensuite suivi 
pour creuser l’ écart. En plus pour creuser l’écart. En plus 
de cette débâcle, les joueuses de cette débâcle, les joueuses 
devront désormais jouer avec devront désormais jouer avec 

leur troisième gardienne. La leur troisième gardienne. La 
première, Hazel Nali, a dû première, Hazel Nali, a dû 
déclarer forfait à la dernière déclarer forfait à la dernière 
minute à cause d’une minute à cause d’une 
grave blessure au ligament grave blessure au ligament 
du genou. La deuxième, du genou. La deuxième, 
Catherine Musonda, a quant Catherine Musonda, a quant 
à elle été exclue à l’ issue du à elle été exclue à l’issue du 
match face au Japon. Les match face au Japon. Les 
Zambiennes devront réagir Zambiennes devront réagir 
face à l’Espagne, puis le face à l’Espagne, puis le 
Costa Rica, si elles veulent Costa Rica, si elles veulent 
garder un meilleur souvenir garder un meilleur souvenir 
de leur première participation de leur première participation 

au Mondial.au Mondial.
L’Angleter re et le L’Angleterre et le 

Danemark en tête du Danemark en tête du 
groupe Cgroupe C

Pas de grosse surprise dans Pas de grosse surprise dans 
ce groupe. Les Anglaises ont ce groupe. Les Anglaises ont 
affronté Haïti, qui vivait aussi affronté Haïti, qui vivait aussi 
une première en phase finale une première en phase finale 
de Coupe du monde. Malgré de Coupe du monde. Malgré 
une très belle prestation des une très belle prestation des 
joueuses Nicolas Delépine, joueuses Nicolas Delépine, 
ce sont les Lionesses qui l’ ont ce sont les Lionesses qui l’ont 
emporté sur le petit score de emporté sur le petit score de 
1 but à 0, grâce à un pénalty 1 but à 0, grâce à un pénalty 

transformé par Georgia transformé par Georgia 
Stanway à la suite d’une Stanway à la suite d’une 
main grossière de Kethna main grossière de Kethna 
Louis dans la surface. Même Louis dans la surface. Même 
résultat entre le Danemark résultat entre le Danemark 
et la Chine. Dans un match et la Chine. Dans un match 
équlibré, les Danoises ont pris équlibré, les Danoises ont pris 
le dessus à la dernière minute le dessus à la dernière minute 
du temps règlementaire grâce du temps règlementaire grâce 
à une réalisation d’Amalie à une réalisation d’Amalie 
Vangsgaard. Prochains Vangsgaard. Prochains 
matchs : Angleterre – matchs : Angleterre – 
Danemark et Chine – Haïti, Danemark et Chine – Haïti, 
vendredi prochain.vendredi prochain.
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Guerre en uKraine :

Nouvelle aide américaine, la Bulgarie envoie des 
blindés… Le point du jour

Ce vendredi 21 juillet, e vendredi 21 juillet, 
le Parlement bulgare a le Parlement bulgare a 
approuvé l’envoi d’une approuvé l’envoi d’une 

centaine de véhicules blindés centaine de véhicules blindés 
en Ukraine. Une décision qui en Ukraine. Une décision qui 
marque une rupture avec les marque une rupture avec les 
positions hésitantes du pays positions hésitantes du pays 
au sujet de l’aide à l’Ukraine. au sujet de l’aide à l’Ukraine. 
Les États-Unis, eux, devraient Les États-Unis, eux, devraient 
annoncer mardi une nouvelle annoncer mardi une nouvelle 
aide de 400 millions de dollars. aide de 400 millions de dollars. 
Retour sur les événements qui Retour sur les événements qui 
ont marqué la nuit du vendredi ont marqué la nuit du vendredi 
21 au samedi 22 juillet 2023.21 au samedi 22 juillet 2023.
Le jour se lève en Europe et Le jour se lève en Europe et 
un 514e jour de conflit armé un 514e jour de conflit armé 
s’ouvre en Ukraine après le s’ouvre en Ukraine après le 
début de l’ invasion russe le 24 début de l’invasion russe le 24 
février 2022.février 2022.
Ce vendredi 21 juillet 2023, la Ce vendredi 21 juillet 2023, la 
Bulgarie a validé l’envoi d’une Bulgarie a validé l’envoi d’une 
centaine de véhicules blindés centaine de véhicules blindés 
à l’Ukraine. Une aide qui à l’Ukraine. Une aide qui 
contraste avec les précédentes contraste avec les précédentes 
positions, hésitantes, du pays positions, hésitantes, du pays 
au sujet de l’aide apportée à au sujet de l’aide apportée à 
Kiev.Kiev.
Une nouvelle aide d’un Une nouvelle aide d’un 
montant de 400 millions de montant de 400 millions de 
dollars devrait prochainement dollars devrait prochainement 
être annoncée par les États-être annoncée par les États-
Unis.Unis.
On fait le point sur les On fait le point sur les 
événements qui ont marqué événements qui ont marqué 
ces dernières heures.ces dernières heures.
Nombreuses frappes russes Nombreuses frappes russes 

ce vendredice vendredi
Des frappes russes et des Des frappes russes et des 
attaques de drones ont été attaques de drones ont été 
rapportées dans plusieurs rapportées dans plusieurs 
régions d’Ukraine ce vendredi régions d’Ukraine ce vendredi 
21 juillet 2023.21 juillet 2023.
Dans son dernier rapport sur Dans son dernier rapport sur 
les évolutions du conflit en les évolutions du conflit en 
Ukraine, l’ Institut américain Ukraine, l’Institut américain 
pour les études de la guerre pour les études de la guerre 
(ISW) indique que les villes (ISW) indique que les villes 
du sud de l’Ukraine ont été du sud de l’Ukraine ont été 
prises pour cibles pour la prises pour cibles pour la 
quatrième nuit consécutive quatrième nuit consécutive 
dans la nuit du 20 au 21 dans la nuit du 20 au 21 
juillet. Le commandement juillet. Le commandement 
militaire du sud de l’Ukraine militaire du sud de l’Ukraine 
a notamment rapporté que « a notamment rapporté que « 
sept missiles ont endommagé sept missiles ont endommagé 
une infrastructure non une infrastructure non 
spécifiée […] au sud-ouest de spécifiée […] au sud-ouest de 
la ville d’Odessa ». Odessa, la ville d’Odessa ». Odessa, 
ville portuaire de l’Ukraine, ville portuaire de l’Ukraine, 
est fréquemment visée par des est fréquemment visée par des 
frappes russes depuis le retrait frappes russes depuis le retrait 
de Moscou de l’accord sur de Moscou de l’accord sur 
l’exportation de céréales en l’exportation de céréales en 
mer Noire.mer Noire.
La même source rapporte La même source rapporte 
que certaines attaques russes que certaines attaques russes 
« ciblent des infrastructures « ciblent des infrastructures 
agricoles », relaye encore agricoles », relaye encore 
l’ ISW.l’ISW.
Ce vendredi, l’administration Ce vendredi, l’administration 
militaire de la région de militaire de la région de 
Soumy a également confirmé Soumy a également confirmé 

sur sa chaîne Telegram que « sur sa chaîne Telegram que « 
sept communautés » avaient sept communautés » avaient 
été frappées.été frappées.

La Bulgarie envoie des La Bulgarie envoie des 
véhicules blindés en véhicules blindés en 

UkraineUkraine
Le Parlement bulgare a Le Parlement bulgare a 
validé ce vendredi 21 juillet validé ce vendredi 21 juillet 
2023 l’envoi d’une centaine 2023 l’envoi d’une centaine 
de véhicules blindés en de véhicules blindés en 
Ukraine. Une première pour Ukraine. Une première pour 
le pays, où près d’un tiers le pays, où près d’un tiers 
des habitants est pro-russes, des habitants est pro-russes, 
et où le positionnement du et où le positionnement du 
nouveau gouvernement pro-nouveau gouvernement pro-
européen en faveur d’une aide européen en faveur d’une aide 
à l’Ukraine divise.à l’Ukraine divise.
Les véhicules qui seront Les véhicules qui seront 
envoyés sont des engins de envoyés sont des engins de 
conception soviétique achetés conception soviétique achetés 
il y a plusieurs décennies il y a plusieurs décennies 
pendant l’ère communiste, et pendant l’ère communiste, et 
n’ont jamais servi.n’ont jamais servi.
Socialistes et ultranationalistes Socialistes et ultranationalistes 
ont dénoncé la décision.ont dénoncé la décision.

Les États-Unis vont Les États-Unis vont 
annoncer une nouvelle aide annoncer une nouvelle aide 
de 400 millions de dollarsde 400 millions de dollars

Le gouvernement américain Le gouvernement américain 
devrait prochainement devrait prochainement 
annoncer une nouvelle aide annoncer une nouvelle aide 
à l’Ukraine d’un montant de à l’Ukraine d’un montant de 
400 millions de dollars, soit 400 millions de dollars, soit 
environ 359 millions d’euros, environ 359 millions d’euros, 
rapporte l’agence de presse rapporte l’agence de presse 
Reuters, s’appuyant sur les Reuters, s’appuyant sur les 

déclarations de trois hauts déclarations de trois hauts 
responsables américains. responsables américains. 
L’aide pourrait être annoncée L’aide pourrait être annoncée 
ce mardi 25 juillet.ce mardi 25 juillet.
L’aide comprendrait l’envoi L’aide comprendrait l’envoi 
de véhicules blindés de de véhicules blindés de 
transport de troupes Stryker, transport de troupes Stryker, 
de matériel de déminage, de de matériel de déminage, de 
munitions pour les systèmes munitions pour les systèmes 
de défense aérienne NASAMS de défense aérienne NASAMS 
et pour les lance-roquettes et pour les lance-roquettes 
Himars, mais aussi des armes Himars, mais aussi des armes 
anti-chars et des munitions anti-chars et des munitions 
pour les systèmes de défense pour les systèmes de défense 
antiaérienne Patriot et Stinger.antiaérienne Patriot et Stinger.
Les hauts responsables Les hauts responsables 
auraient précisé que cette auraient précisé que cette 
nouvelle aide ne comprenait nouvelle aide ne comprenait 
pas l’envoi de bombes à pas l’envoi de bombes à 
sous-munitions. Des armes sous-munitions. Des armes 
interdites dans plus de 100 pays interdites dans plus de 100 pays 
signataires de la convention signataires de la convention 
d’Oslo en 2008, et critiquées d’Oslo en 2008, et critiquées 
par les associations de défense par les associations de défense 
des droits de l’Homme. Ce des droits de l’Homme. Ce 
jeudi, John Kirby, le porte-jeudi, John Kirby, le porte-
parole du Conseil de sécurité parole du Conseil de sécurité 
nationale américain, avait nationale américain, avait 
précisé devant la presse que précisé devant la presse que 
les bombes à sous-munitions les bombes à sous-munitions 
étaient désormais déployées étaient désormais déployées 
et utilisées en Ukraine.et utilisées en Ukraine.
Zelensky veut « neutraliser Zelensky veut « neutraliser 

» le pont de Crimée» le pont de Crimée
Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky s’est Volodymyr Zelensky s’est 

exprimé ce vendredi 21 exprimé ce vendredi 21 
juillet par vidéo au Forum de juillet par vidéo au Forum de 
sécurité d’Aspen (États-Unis). sécurité d’Aspen (États-Unis). 
Lors de son intervention, il a Lors de son intervention, il a 
déclaré que le pont de Kertch, déclaré que le pont de Kertch, 
aussi nommé pond de Crimée, aussi nommé pond de Crimée, 
devait être neutralisé.devait être neutralisé.
« Le pont de Crimée, ce n’est « Le pont de Crimée, ce n’est 
pas seulement une route pas seulement une route 
logistique, c’est la route logistique, c’est la route 
utilisée pour alimenter la utilisée pour alimenter la 
guerre en munitions, et cela se guerre en munitions, et cela se 
fait quotidiennement », a-t-il fait quotidiennement », a-t-il 
expliqué.expliqué.
Construit après l’annexion Construit après l’annexion 
de la Crimée par la Russie en de la Crimée par la Russie en 
2014, le pont a été qualifié 2014, le pont a été qualifié 
par le président ukrainien d' « par le président ukrainien d' « 
installation ennemie construite installation ennemie construite 
en dehors de la loi, en dehors en dehors de la loi, en dehors 
des lois internationales et de des lois internationales et de 
toutes les normes applicables toutes les normes applicables 
».».
« Il est donc compréhensible « Il est donc compréhensible 
que ce soit notre objectif », que ce soit notre objectif », 
a-t-il poursuivi, ajoutant que a-t-il poursuivi, ajoutant que 
« toute cible qui apporte la « toute cible qui apporte la 
guerre, et non la paix, doit être guerre, et non la paix, doit être 
neutralisée ».neutralisée ».
L’Ukraine avait revendiqué L’Ukraine avait revendiqué 
en début de semaine sa en début de semaine sa 
responsabilité dans une responsabilité dans une 
attaque qui a fait deux morts attaque qui a fait deux morts 
et un blessé sur le pont de et un blessé sur le pont de 
Crimée.Crimée.
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Windows 11 : 
gestion de la 

batterie et énergie, 
une nouvelle 

interface arrive !

SamSung unpacked 2023 : 

à quoi faut-il s’attendre ?

YouTube Premium, bientôt plus cher ?

Dans une future mise à jour, 
Windows 11 vous permettra 
davantage de garder un œil 

sur votre consommation.
Alors que nous apprenions il y a peu 
que la mise à jour de juillet avait 
boosté les performances en jeu de 
Windows 11, découvrons maintenant 
ce que nous réserve le système 
d’exploitation pour nous aider à faire 
des économies.
Prolongez l’autonomie de votre 
batterie grâce à Windows 11
Depuis son lancement, Windows 11 
a fait quelques progrès en matière 
de gestion de l’alimentation. Il y a 
quelques mois, la firme de Redmond 
dotait son système d’exploitation de 
diverses fonctionnalités très utiles 
depuis les paramètres énergétiques, 
telle que la possibilité de couper les 
périphériques USB lorsque l’écran 
est éteint, ou encore de régler le mode 
d’alimentation. Plus récemment, 
nous apprenions que Windows 11 
allait prochainement bénéficier de 
nouvelles options visant à réduire 
la consommation d’énergie de votre 
ordinateur.
Visiblement, Microsoft n’en a pas 
encore terminé avec les économies. La 
société américaine vient de déployer 
une toute nouvelle section qui vous 
tiendra informé de l’état de votre 
batterie et de vos différents usages.
Windows 11 va (encore) vous aider 

à réduire votre consommation 
d’énergie

Comme rapporté par nos confrères 
de Neowin, la dernière version de 
prévisualisation de Windows 11 du 
canal Dev permet aux utilisateurs 
et aux utilisatrices de découvrir la 
présence d’une rubrique « Batterie et 
alimentation » arborant une nouvelle 
interface. Celle-ci analyse plus 
précisément votre consommation 
d’énergie et partage davantage de 
détails avec vous quant à l’état de 
votre batterie. La fonctionnalité ne 
s’arrêtera pas là puisqu’elle vous 
fournira également des informations 
détaillées pour chacune des 
applications en cours d’exécution.
Comme vous pouvez le voir sur la 
capture ci-dessus, les utilisateurs 
pourront accéder aux champs « 
Total Energy » et « Emissions ». 
Cela leur permettra notamment de 
pouvoir surveiller plus attentivement 
les émissions de leur ordinateur et 
d’adapter (s’ils le souhaitent) leurs 
usages en conséquence. Voilà donc 
une excellente nouvelle pour celles et 
ceux qui souhaitent au mieux réduire 
leur empreinte carbone avec Windows 
11.

Après un premier Galaxy 
Unpacked en début d’année, 
Samsung s’apprête à revenir pour 
une deuxième itération.
La semaine prochaine, plus 
exactement le 26 juillet à 13 h 
(heure de Paris), Samsung tiendra 
sa traditionnelle conférence 
estivale Galaxy Unpacked. Un 
moment particulièrement attendu 
par les fans de la marque coréenne, 
qui va immanquablement profiter 
de cette occasion pour lever le voile 
sur un grand nombre de produits. 
Et à l’approche de l’événement, 
vous pouvez légitimement vous 
questionner quant aux éventuelles 
annonces qui y sont attendues.
Smartphones pliants et montres 
connectées : les stars du Galaxy 

Unpacked ?
Mercredi prochain, les projecteurs 
seront principalement braqués 
vers les futures itérations de 
smartphones pliants de Samsung, 
les Galaxy Z Fold5 et Flip5. Sur 
ce terrain, le fabricant est plus que 
jamais attendu au tournant après la 
présentation du Magic Honor V2 
et l’annonce imminente du premier 
appareil pliable de OnePlus. De 
plus, notons que cette année a 
également marqué l’arrivée de 

Google sur ce marché avec son 
Pixel Fold. Les nombreuses fuites 
nous laissent néanmoins penser 
que les prochains appareils pliants 
de Samsung devraient être dans la 
droite lignée de leur prédécesseur, 
sauf, peut-être, en ce qui concerne 
leur prix…
L’une des autres stars à survoler 
le sol du Galaxy Unpacked, qui 
se tiendra d’ailleurs à Séoul, 
sera bien évidemment la Galaxy 
Watch 6. Les premières images 
qui ont fuité sur la Toile laissent 
présager du retour de la fameuse 
lunette rotative, qui avait alors 
été abandonnée sur la Galaxy 
Watch 5. Les nouvelles montres 
connectées de Samsung seront, 
comme à leur habitude, proposées 
dans différentes tailles (de 40 
millimètres à 47 millimètres) et 
devraient être commercialisées à 
des prix allant de 319,99 euros à 
499,99 euros.
Une nouvelle Galaxy Tab… et 
quelques surprises ?
Parmi les autres annonces attendues 
au cours de cet événement, il y a la 
prochaine tablette tactile haut de 
gamme de Samsung. La Galaxy 
Tab S9 devrait encore une fois 
se décliner en trois itérations (les 

modèles S9, S9 Plus et S9 Ultra) et 
embarquerait un SoC Snapdragon 
Gen 2. Dans un précédent leak 
(pour changer), nous découvrions 
que la future tablette pourrait 
être plus performante que le 
Galaxy S23 Ultra. Nous pouvons 
également nous préparer à ce que 
Samsung s’attarde quelque peu 
sur les nouvelles versions de ses 
systèmes d’exploitation basés sur 
Android.
Si cela semble très peu probable 
(contrairement à tout ce qui a été 
évoqué plus haut dans cet article), 
Samsung pourrait emboîter le pas 

à Apple et nous offrir un premier 
aperçu de ses plans vis-à-vis de à 
la réalité mixte. En février dernier, 
nous apprenions justement que le 
coréen avait signé un accord avec 
Google et Qualcomm. L’occasion 
d’en dévoiler un peu plus ? De 
toute évidence, il faudra patienter 
encore quelques jours pour le 
découvrir. Vous pourrez quoi qu’il 
en soit suivre la conférence depuis 
le site web et la chaîne YouTube 
de Samsung. Et vous pouvez bien 
évidemment compter sur Clubic 
pour vous détailler l’ensemble des 
annonces !

Vu que tout devient 
plus cher, pourquoi 
YouTube n’en ferait 

pas autant avec son abonnement 
Premium ?
Alors que YouTube teste 
actuellement une fonctionnalité 
pour vous aider à terminer 
plus rapidement une vidéo, 
l’abonnement payant pourrait 
être victime d’une hausse de 
prix.
YouTube Premium est de plus 
en plus populaire…
YouTube Premium est un 
service d’abonnement payant 
qui permet de jouir d’une 
expérience sans publicités sur 
la célèbre plateforme vidéo. 
Ce dernier offre également à 
ses abonnés la possibilité de 
télécharger les vidéos de leur 
choix ou encore de profiter 
pleinement de YouTube Music. 
D’ailleurs, nous apprenions 
en novembre dernier que plus 
de 30 millions de personnes 
auraient craqué pour YouTube 
Premium en 2022. Eh oui, c’est 
tentant de pouvoir regarder des 
vidéos sans interruption !

Quoi qu’il en soit, l’offre était 
jusqu’à présent proposée au tarif 
de 11,99 euros par mois. Mais il 
se pourrait bien qu’une hausse 
de prix vienne prochainement 
gâcher la fête…
… et devient également plus 
cher (aux États-Unis)
C’est le très sérieux site 
9to5Google qui nous rapporte 
l’information : l’abonnement 
individuel à YouTube Premium, 

jusqu’alors accessible pour la 
somme de 11,99 euros, pourrait 
bientôt connaître une hausse 
de deux euros et ainsi passer à 
13,99 euros par mois. En effet, 
la nouvelle a récemment été 
confirmée pour les États-Unis 
par le porte-parole de YouTube 
lui-même :
« Nous mettons à jour le prix 
pour les abonnés YouTube 
Premium et YouTube Music 

aux États-Unis afin de continuer 
à offrir un service et des 
fonctionnalités de qualité. Nous 
pensons que ce nouveau prix 
reflète la valeur de YouTube 
Premium, qui permet aux 
abonnés de profiter de YouTube 
sans publicité avec une lecture 
en arrière-plan et hors ligne et 
un accès ininterrompu à plus de 
100 millions de chansons avec 
l’application YouTube Music ».
De son coté, l’abonnement 
à YouTube Music passe de 
9,99 dollars à 10,99 dollars. 
Pour l’heure, ces hausses de 
prix ne semblent concerner 
que les États-Unis. Lorsque 
nous nous rendons sur la page 
YouTube Premium française, 
nous pouvons remarquer que 
le prix de 11,99 euros demeure 
toujours inchangé (du moins, 
à l’heure où sont écrites ces 
lignes). Espérons donc que 
ces modifications de grilles 
tarifaires ne concerneront pas 
la France, même s’il y a fort à 
parier que nous n’y échapperons 
pas…
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Sels d’aluminium, parabens, 
parfums... Déodorants 
et anti-transpirants 

«classiques» sont souvent 
pointés du doigt pour leur 
impact sur notre santé et sur 
l’environnement. Heureusement, 
il existe de nombreuses 
alternatives naturelles qui 
permettent de chasser les 
odeurs. Tour d’horizon. 
Les anti-transpirants ont 
la capacité de bloquer la 
transpiration pour limiter les 
odeurs incommodantes. Ils 
utilisent généralement des 
sels d’aluminium de synthèse, 
très efficaces pour limiter la 
sudation, mais réputés dangereux 
pour la santé et nocifs pour 
l’environnement. Certaines 
alternatives naturelles peuvent 
toutefois faire l’affaire, comme 
nous explique le Dr Catherine 
Gaucher, dermatologue 
et vénérologue à Paris. 

Pourquoi transpire-t-on ?
La transpiration est un processus 
naturel et indispensable qui 
permet de réguler la température 
centrale de notre corps 
(thermorégulation), explique la 
dermatologue. Elle peut survenir 
lors d’une hausse importante des 
températures extérieures, lors 
d’un épisode de fièvre ou après 
une session d’activité sportive 
intense. Mais elle peut aussi 
traduire des émotions comme le 
stress, la peur, l’excitation, etc. 
Elle se manifeste par l’évacuation 
de sueur au travers des pores de 
la peau. «Notre organisme est 
programmé pour supporter une 
température corporelle centrale 
ne tolérant que peu de variations, 
proche des 37 °C. On parle 
d’homéothermie», explique le Dr 
Gaucher. Lorsque la température 
extérieure augmente, l’organisme 
est programmé pour éviter une 
augmentation de la température 
centrale, et en particulier éviter 
un échauffement cérébral.
Le cas échéant, notre cerveau 
envoie des informations vers 
l’épiderme, ce qui enjoint les 
glandes sudoripares à évacuer 
la chaleur sous forme de 
vapeur d’eau qui s’évapore 
via les pores de la peau. Et 
la dermatologue d’ajouter :
Ce phénomène permet une sorte 
d’humidification naturelle de 
l’ensemble de notre corps, ce 
qui le rafraîchit : la température 
de la peau reste aux alentours 

de 32°C et celle de l’intérieur 
du corps (température centrale) 
reste aux alentours de 37°C.
Par ailleurs, la transpiration 
permet d’évacuer en partie les 
toxines et les déchets présents 
dans l’organisme, comme l’urée, 
l’acide urique ou l’acide lactique. 

Quelles zones du corps 
sont concernées par la 

transpiration ?
La transpiration est souvent 
plus abondante au niveau : 
• des aisselles, 
• des pieds, 
• du visage (peau luisante),
• des mains (mains moites)
• et de l’aine. 
Mais le corps humain possède 
entre 2 et 3 millions de glandes 
sudoripares qui peuvent sécréter 
de la sueur sur l’ensemble 
du corps pour maintenir une 
température centrale «normale». 
Est-ce que la transpiration 
sent forcément mauvais ?
«La sueur en elle-même n’a 
pas d’odeur, puisqu’elle est 
composée à 99 % d’eau, indique 
le Dr Gaucher. Les désagréments 
surviennent lorsqu’elle entre 
en contact avec les bactéries 
naturellement présentes sur 
notre peau (bactéries dont 
la prolifération est favorisée 
par l’humidité au niveau 
des aisselles par exemple).» 
Concrètement, l’odeur 
désagréable est donc liée à la 
décomposition et à la macération 
de la sueur par ces bactéries. 
Pourquoi certaines personnes 

sont plus sujettes à la 
transpiration ?

La transpiration est plus ou 
moins abondante et odorante 
selon les personnes. Quant aux 
odeurs, elles dépendent de la flore 
cutanée de chacun, répond la 
dermatologue. L’odeur corporelle 
est en effet une sorte d’empreinte 
digitale propre à chacun (elle 
peut varier selon l’âge, le genre, 
la génétique, l’alimentation, etc). 

Quelle différence entre 
un anti-transpirant et un 

déodorant ?
Anti-transpirant et déodorant 
sont deux produits distincts : 
• Le déodorant absorbe la 
sueur et les mauvaises odeurs, il est 
composé d’agents antibactériens 
qui éliminent les bactéries à 
l’origine de la transpiration, 
associés à divers parfums qui 
masquent les mauvaises odeurs.
• L’anti-transpirant, lui, 

bloque le flux de la transpiration 
(autrement dit, il empêche la 
formation de sueur). Il contient 
des actifs qui obstruent les 
pores à la surface de la peau 
et empêchent l’évacuation de 
la sueur. La plupart du temps, 
il s’agit de sels d’aluminium.
Pourquoi les sels d’aluminium 
utilisés dans les anti-transpirants 
traditionnels sont-ils décriés ?
Les sels d’aluminium présents 
dans les anti-transpirants 
génèrent de petits agrégats 
à la surface de la peau, qui 
empêchent temporairement 
l’organisme d’évacuer la sueur. 
Ils sont cependant décriés pour 
leurs caractéristiques chimiques 
au potentiel cancérigène. Ils 
sont notamment suspectés de 
provoquer un dérèglement 
des chromosomes qui 
entraînerait des brisures et 
des recompositions aléatoires. 
Les études pour évaluer le 
lien entre sels d’aluminium et 
cancer du sein se multiplient - 
et continuent de se contredire. 
Depuis 2011, en vertu du 
principe de précaution, 
l’Agence nationale de sécurité 
du médicament et des produits 
de santé (ANSM) conseille 
tout de même aux fabricants de 
restreindre la concentration en 
sels d’aluminium synthétiques 
dans les produits anti-
transpirants. Elle recommande 
aussi de ne pas utiliser un anti-
transpirant sur des aisselles 
fraîchement épilées ou rasées.

Quel est le meilleur anti-
transpirant naturel ? 

Comment faire pour s’en 
servir ?

Plusieurs alternatives naturelles 
permettent de limiter le recours 
aux produits potentiellement 
agressifs, tout en luttant contre 
les effets de la transpiration. 
Mais qui dit naturel ne dit pas 
forcément sans risques. Certains 
actifs peuvent être à l’origine 
de réactions allergiques ! 
Prenez donc vos précautions 
et n’appliquez pas l’anti-
transpirant (naturel ou non) 
après un rasage ou une épilation. 
Vous éviterez ainsi les risques 
d’irritations et de brûlures. 
La pierre d’alun
Très efficace, la pierre d’alun 
obstrue les pores grâce à ses 
propriétés astringentes. Ses 
propriétés anti-bactériennes, 
elles, permettent de maintenir 

la peau à l’abri de l’humidité 
et des microbes. Toutefois, la 
pierre d’alun contient des sels 
d’aluminium naturels, avertit le 
Dr Gaucher. Leur concentration 
est plus faible que celle des 
anti-transpirants classiques, 
mais elle peut toute de même 
provoquer des irritations. 
Il existe de la pierre d’alun de 
synthèse, constituée de sulfate 
d’aluminium et d’ammonium, 
commercialisée avec la mention 
Ammonium Alum. La pierre 
d’alun naturelle, elle, est 
commercialisée avec la mention 
Potassium Alum dans la liste des 
ingrédients. Sous forme brute, on 
la mouille un peu à l’eau froide, 
puis on la passe délicatement 
sur la peau. Il est aussi possible 
de passer une pierre d’alun 
sèche sur une peau humide. 
Le citron vert
Le citron vert est parfois 
plébiscité pour son acidité : il 
abaisse le pH de la peau, ce qui 
permet de limiter la production 
de sueur, sans la stopper 
complètement. Son action anti-
bactérienne évite l’apparition des 
mauvaises odeurs, et son parfum 
permet de les camoufler lorsque 
la sueur parvient à nouveau à se 
frayer un chemin. Pour profiter 
de ses vertus, rien de plus simple 
: on coupe le fruit en deux et on le 
frotte contre son aisselle propre et 
sèche. On peut aussi l’appliquer 
à l’aide d’un coton. À noter : le 
jus citron est photosensibilisant. 
On évite de l’appliquer sur 
une zone exposée au soleil.
Le bicarbonate de soude
Le bicarbonate de soude limite 
la multiplication des bactéries 
responsables des mauvaises 
odeurs. Il a également des 
propriétés absorbantes, très utiles 
en cas de transpiration excessive. 

Pour limiter les risques 
d’irritations et éviter qu’il ne 
s’effrite, on peut l’associer à une 
crème hydratante. On l’applique 
sur une peau propre et sèche. 
Les huiles essentielles
Les huiles essentielles les 
plus utilisées contre les 
odeurs de transpiration sont : 
• l’huile 
essentielle de Palmarosa,
• l’huile essentielle 
de sauge sclarée
• et l’huile 
essentielle de lavande.
Elles éliminent les bactéries 
responsables des mauvaises 
odeurs et absorbent l’excès 
de transpiration. Sans 
compter qu’elles ont un 
puissant effet déodorant. 
«On peut par exemple mélanger 
une goutte ou deux à une huile 
végétale (huile de jojoba, huile 
d’amande douce, huile de noyaux 
d’abricot, etc) ou à du bicarbonate 
de soude. On applique ensuite 
le tout sur une peau propre et 
sèche», conseille la Dr Gaucher. 
L’aloe vera
L’aloe vera est souvent utilisée 
pour ses vertus hydratantes 
et antiseptiques : elle permet 
de limiter la prolifération 
bactérienne et resserre les 
pores, ce qui aide à réduire la 
production de sueur. Par ailleurs, 
elle procure naturellement une 
odeur fraîche. On l’utilise pure, 
sous forme de gel, matin et soir, 
sur une peau propre et sèche. 
Le vinaigre de cidre
Très astringent, le vinaigre 
de cidre permet de réguler la 
transpiration, tout en neutralisant 
les bactéries responsables 
des mauvaises odeurs. On 
l’applique sous les aisselles à 
l’aide d’un coton, matin et soir, 
sur une peau propre et sèche. 

anti-transpirants na tureLs : 

quelles sont les alternatives efficaces à 
un «déo» classique ?
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Si vous avez des cernes 
marqués, vous avez 
peut-être envie de 

les camoufler avec un peu 
de maquillage. Quelques 
petites précautions sont 
cependant de mise pour 
éviter que le maquillage ne 
file dans les plis, marquant 
ainsi les ridules de cette 
zone. Sur Instagram, un 
maquilleur donne une 
astuce très simple pour y 
parvenir avec, en plus, un 
effet durable.
Le contour des yeux est 
une zone sensible qui 
marque facilement. La 
peau y est fine et les 
ridules s’y installent donc 
plus rapidement qu’à 
d’autres endroits, mais 
c’est également l’endroit 
où se logent les cernes. Et 
s’il est normal d’en avoir, 
on a parfois envie de les 
atténuer avec un peu de 

maquillage, pour un effet 
bonne mine.
Si vous souhaitez 
camoufler vos cernes, il 
faut cependant garder en 
tête quelques réflexes. 
Comme l’expliquait 
Cristina Cordula sur son 
compte Instagram, il est 
préférable de ne pas les 
poudrer, pour éviter que 
le produit ne file dans les 
plis, avec à la clé un effet 
de loupe sur vos ridules. 
Ce qui, on ne va pas se 
mentir, est rarement l’effet 
recherché lorsque l’on se 
maquille.
Mélanger anticernes et 
poudre pour un effet 
longue durée sans marquer 
les ridules
Pourtant, la poudre est 
l’élément clé pour faire 
tenir votre make-up plus 
longuement. Faut-il alors 
y renoncer ? Et bien non ! 

Sur son compte Instagram, 
le maquilleur Vincent Ford 
dévoile une astuce toute 
simple pour un camouflage 
des cernes longue durée, 
sans marquer les ridules.
Pour cela, il utilise deux 
produits : de l’anticernes 
et de la poudre libre. 
Vous me direz, jusque 
là, rien de très innovant. 
Mais ce qui change tout, 
c’est la manière dont le 
professionnel les applique. 
Car au lieu d’utiliser la 
poudre transparente en 
touche finale pour fixer 
le maquillage, ce dernier 
la mélange directement à 
l’anticernes, et le résultat 
est bluffant.
Comment procéder ? 
Une fois votre contour de 
l’oeil bien hydraté avec 
un soin adapté, appliquez 
quelques touches de 
votre concealer sur vos 

cernes. Pour l’estomper, 
commencez par plonger 
un petit pinceau dans votre 
poudre libre transparente, 
puis travaillez les deux 
matières ensemble jusqu’à 
ce qu’elles se fondent 
sur la peau avec à la clé 
l’obtention d’un effet 

«zéro défaut». «Cela 
tient toute la journée, et 
ne file pas dans les plis», 
conclut le maquilleur qui 
précise en légende de sa 
vidéo qu’il n’est ainsi plus 
nécessaire d’ajouter de la 
poudre une fois le make-
up terminé.

Les chutes de 
cheveux peuvent 
être difficiles à 

vivre pour les personnes 
concernées. C’est pour 
cela qu’il est important de 
rester vigilant quant aux 
gestes que nous effectuons 
au quotidien. Découvrez 
les erreurs à éviter, selon 
un dermatologue.
Avoir des cheveux forts et 
en bonne santé, brillants, 
doux, et qui ne tombent 
pas, en voilà un rêve que 
peu de personnes arrivent 
à réaliser ! En effet, à 
certaines périodes, et à 
cause l’environnement 
dans lequel on se trouve, 
la pollution, notre hygiène 
de vie, notre niveau de 
stress ou même certains 
changements hormonaux, 
nos cheveux peuvent 
perdre en éclat. Il peut 
donc être utile d’adopter 
les bons gestes et les 
bonnes habitudes pour 
leur donner un petit coup 
de pouce.

S’il y a des erreurs à ne pas 
faire avec son shampoing, 
comme frotter ses 
longueurs, cela ne s’arrête 
pas là. Les efforts doivent 
se poursuivre jusque dans 
le reste de sa routine de 
soin capillaire. La façon 
dont on les démêle ou 
dont on les coiffe peut 
également interférer 
lourdement dans leur santé 
générale, notamment dans 
l’intensité de leur chute. En 
effet, perdre des cheveux 
n’a rien d’anormal, bien 
au contraire. Cependant, 
quand cette chute est 
trop importante, elle 
peut devenir un lourd 
complexe au quotidien. 
Sur son compte TikTok, le 
docteur Daniel Sugai, un 
dermatologue américain, 
a dévoilé 3 erreurs à ne 
plus faire, qui peuvent 
entraîner une chute de 
cheveux plus importante.
Chute de cheveux : 3 
gestes à bannir pour ne 
pas l’aggraver

Si vos cheveux tombent 
de façon anormale, la 
source du problème peut 
parfois être toute simple 
et venir directement des 
gestes que vous effectuez 
au quotidien. Voici les 
3 habitudes à bannir dès 
maintenant :
• Utiliser un fer 

à lisser sur cheveux 
mouillés : cela peut faire 
apparaître des bulles de 
chaleur sur les cheveux 
et entraîner de la casse, 
indique le spécialiste ;
• Abuser des 
coiffures trop serrées : 
certains chignons, queue-
de-cheval ou tresses 

peuvent trop tirer sur le 
cuir chevelu et entraîner 
ce que l’on appelle une 
alopécie de traction, 
pouvant résulter en 
une chute de cheveux 
permanente, explique le 
dermatologue ;
• Abuser de la 
biotine : souvent présente 
dans des compléments 
alimentaires pour les 
ongles et les cheveux, elle 
n’aurait, selon le médecin, 
aucune efficacité prouvée 
scientifiquement sur les 
cheveux. Pire encore, 
elle peut provoquer des 
problèmes au niveau de 
la thyroïde et les enzymes 
cardiaques.
Si votre chute de cheveux 
vous semble trop 
importante, n’hésitez pas 
à consulter un médecin, 
pour identifier la source 
du problème, car celle-ci 
peut aussi tout simplement 
venir d’un dérèglement 
hormonal, ou d’un manque 
de fer, par exemple.

Anticernes :

l’astuce géniale pour qu’il ne marque pas les ridules 

chute de cheveux : 

les erreurs à ne plus faire pour l’éviter, selon 
un dermatologue
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Le moyen métrage de fiction 
«Zaiir Eddalam» (rugissement 
dans l’obscurité), un immersion 

dans le quotidien dramatique d’un 
village algérien encore sous le joug 
coloniale, et pendant la guerre de 
libération nationale, réalisé par Ahmed 
Riadh, a été projeté en avant-première, 
jeudi soir à Alger.
Réalisée dans le cadre du programme 
de célébration du soixantenaire du 
recouvrement de la souveraineté 

nationale et produite par le Centre 
algérien pour le développement du 
cinéma (Cadc), cette oeuvre a été 
présentée à la salle Ibn Zaydoun en 
présence de la ministre de la Culture 
et des Arts, Soraya Mouloudji et du 
ministre des Moudjahidine et des 
Ayants-droit, Laïd Rebiga.
Ce film relate l’histoire de deux frères 
que tout oppose durant la Guerre de 
libération nationale et dépeint leur 
conflit, l’un, Khoudja, campé par 

Hamza Mohamed Fodhil, oeuvrant à 
satisfaire le colonisateur, trahissant 
ainsi sa patrie et son peuple, tandis que 
son frère, Moussa, joué brillement par 
Mohamed Frimahdi, aveugle cherche 
à inciter les gens à se révolter pour 
l’indépendance de l’Algérie.
D’une durée de 40 minutes, ce film 
restitue l’atrocité de l’appareil colonial 
dans les villages d’Algérie, où les 
algériens étaient exploités dans les 
fermes des colons et payaient par le 
sang leur participation au combat 
libérateur.
Le personnage de Moussa, goual et 
troubadour ayant perdu la vue lors de 
la seconde Guerre mondiale, reste un 
personnage clé qui personnifie le sens 
du sacrifice et le rôle de la bonne parole 
et du génie créatif populaire dans la 
mobilisation de la population pour la 
cause nationale.
Le scénario de ce film, tourné à Bordj 
Bou Arreridj, Constantine et Khenchla 
et rendu par un groupe des acteurs dont 
Ahmed Rezzak et Nouara Berrah, a 
été écrit par Hamza Mohamed Fodhil, 

qui a choisi de restituer des lieux 
communs de l’histoire contemporaine 
de l’Algérie, à travers les atrocités 
coloniales dans les villages, sur fond 
de guerre de libération avec quelques 
interventions de la vie dans le maquis.
Le réalisateur a également privilégié 
les dialogues et le jeux d’acteurs pour 
éviter de grandes reconstitutions des 
conditions d’époques.
Ce film ouvre un programme de 
productions cinématographiques du 
Cadc, qui compte 11 courts métrages et 
6 documentaires qui seront projetés à 
travers les salles de cinéma relevant de 
la Cinémathèque algérienne et en plein 
air dans les wilayas du Sud.
Les fictions «Sakia» de Mehdi 
Tsabbast, «Tayara Safra» de Hadjer 
Sebata, «Iiîdam» (exécution) de Youcef 
Mahsass et le documentaire dédié 
au parcours du martyr Brahim Ben 
Yettou comptent parmi les productions 
programmées dans le cadre de ce 
cycle de projection qui se poursuivra 
jusqu’au mois de septembre.

Le chanteur de variétés 
algériennes Chemsou Freeklane 
a célébré, vendredi soir à Alger, 

ses dix années de carrière devant un 
public venu en nombre apprécier un 
florilège de pièces, entre anciennes et 
nouvelles et rendre ainsi hommage à 
l’auteur, compositeur et interprète.
Le public présent à l’hémicycle du 
Théâtre de verdure El Hadi-Flici à 
Alger, a réservé un accueil triomphal à 
son idole, qui a marqué son retour sur 
scène à travers une prestation de haute 
facture durant laquelle il a brillamment 
interprété une quinzaine de pièces 
qu’il a lui-même écrites et composées.
Soutenu par un orchestre, l’Artiste a 
étalé avec une voix présente et étoffée 
des pièces issues des albums, «Lalla 
Mira» (2013), «Nomade» (2016) et 
de différents singles qui ont depuis 
marqué sa carrière solo.
Dans une atmosphère festive, le 
public a cédé au déhanchement dès la 
première chanson, reprenant tous les 
refrains avec le chanteur qui a fait part 
de ses «remerciements et son bonheur 
de le retrouver et chanter pour lui».
Durant près de deux heures de temps, 
Chemsou Freeklane a galvanisé le 

public, descendu sur la piste pour 
danser sur entre autres titres, «Ha lalla 
haylali», «Twahach’tek ya lem’wima», 
«Bent Es’Soltane», «Moujat el babor» 
(générique du feuilleton «Ahwal 
Enness», saison 1 Ramadhan 2020), 
«El Kahlaoui», «Rohi rohi ya denya», 
«Goulili aâlach», «Tony Montana», 
«Malak», et la reprise du groupe ONB, 
«Bab ahdid».
Le concert s’est déroulé sous un 
éclairage vif de grands soirs, soumis 
aux nuances multicolores des filtres de 
gélatines et les ambiances lumineuses 
et décoratives créées par les différentes 
projections sur grands écrans, 
d’ornements en images et en vidéos, 
ainsi que le son lourd des instruments 
soumis aux bons soins d’une équipe de 
techniciens professionnels.
Au moment de rendre dans la douceur 
de ses sonorités, la chanson, «Malak», 
générique du feuilleton «H’dech, 
h’dech» (11/11), diffusé à la Télévision 
nationale durant le mois de Ramadhan 
2023, Chemsou Freeklane, dont le 
génie créatif de cette pièce lui revient, 
a révélé au public, la grande surprise 
qu’il lui avait réservée, en invitant sur 
scène les comédiens, Aziz Boukrouni 

et Mohamed Frimahdi distribués 
dans ce feuilleton par le réalisateur 
Oussama Kobbi, que les spectateurs 
ont également applaudi.
Le public qui a savouré tous les 
moments de ce concert, organisé 
par l’Etablissement Arts et Culture, 
a longtemps applaudi Chemsou 
Freeklane et ses musiciens, qui ont 
choisi de clore cette belle soirée avec 
la pièce «Bab hdid» du célèbre groupe 

«ONB».
«Un très beau concert avec un grand 
artiste que nous souhaitons voir plus 
souvent sur scène», a déclaré un 
groupe de spectatrices.
L’Artiste jouit d’une créativité 
prolifique qui touche à plusieurs styles, 
chaabi, rai, diwane, pop, rythmes 
africains et musiques du monde 
notamment.

Le chanteur Chemsou Freeklane 
galvanise le public algérois

Projection en avant-première 
du film «Zaiir Eddalam»
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La 17e fête du bijou de la 
commune d’Ath Yenni, 
35 km au sud-est de 

Tizi-Ouzou, se tiendra cette 
année du 27 juillet au 5 août, 
a-t-on appris mercredi des 
organisateurs.
Pas moins de 135 bijoutiers 
d’Ath Yenni participeront à 
cette manifestation culturelle 
et commerciale, placée 
cette année sous le thème: 
«Bijou d’Ath Yenni, vecteur 
de développement local», a 
indiqué, à l’APS, le président 
de l’Assemblée populaire 
communal (APC) d’Ath Yanni, 
Abdellah Djennane.
Des artisans dans d’autres 

métiers traditionnels tels 
que la broderie, la tapisserie, 
la poterie et la vannerie, 
prendront également part à 

cette fête. «Ils sont environ 35 
à s’être inscrits», a ajouté le 
responsable.
Qualifiant de «record» la 

participation d’artisans 
bijoutiers à cette 17e édition, 
qui est passé de 90 artisans 
lors de la 16e édition à 135 
artisans cette année, M. 
Djennane a ajouté qu’Ath 
Yenni accueillera, en plus 
des artisans de Tizi-Ouzou, 
des participants de 15 autres 
wilayas, dont Tamanrasset, 
Ouargla, Boumerdes, Alger, 
Adrar, Timimoune, Annaba, 
Mostaganem, et Sidi Bel 
Abbes.
S’agissant du programme 
concocté pour cette fête, en 
cours de finalisation, une 
exposition-vente de produits 
de l’artisanat, dont les fameux 

bijoux d’Ath Yenni, faits à 
base d’argent et décorés de 
coraux et d’émaux, est prévue, 
outre des conférences en 
rapports avec la thématique 
de cette édition (Bijou et 
développement local), et 
qui seront animées par deux 
économistes, Mohamed 
Dahmani et Arezki Chenane, 
a-t-il fait savoir.
La cérémonie d’ouverture de 
la 17e édition de la Fête du 
bijou d’Ath Yenni (prévue 
le jeudi 27 juillet à 10h) aura 
lieu comme à l’accoutumée au 
niveau du CEM «Chahid Larbi 
Mezani «, selon le P/APC 
d’Ath Yenni.

La manifestation des journées 
théâtrales du soixantenaire ont 
été lancées, mercredi soir, au 
théâtre régional Tayeb-Cherif 
Mohamed de Khemis Miliana 
dans la wilaya d’Ain Defla.
La soirée de l’inauguration 
de cette manifestation, a vu 
la présentation de la pièce 
théâtrale «la récréation des 
clowns» du théâtre régional de 
Constantine, un psychodrame 
qui jette la lumière sur l’une 
des facettes de la «laideur» et 
«l’arrogance» du colonisateur 
français.

La pièce théâtrale se veut 
également une manière de 
«glorifier les valeureux 
combattants de l’ALN et de 
montrer leurs sacrifices et 
leur bravoure face aux pires 
tortures qu’ils ont subies», lit-
on dans le synopsis.
Plusieurs pièces théâtrales 
sont au programme de ces 
journées, notamment la pièce 
«El Abbas» du théâtre régional 
de Laghouat qui sera présentée 
jeudi soir à 20h00, et la pièce 
«Lalla Fatma N’soumer» du 
théâtre régional de Tizi Ouzou 

dans la soirée de vendredi 
à la même heure au théâtre 
régional de Khemis Miliana.
Quant à la soirée de la clôture 
des journées théâtrales, la 
pièce «le camp» du théâtre 
régional de Souk Ahras sera 
jouée, selon le programme de 
la manifestation.
Ainsi, une conférence sur 
le «mouvement théâtral 
dans la wilaya de Ain Defla, 
témoignages et expériences», 
sera organisée samedi matin 
au niveau du théâtre régional, 
a-t-on ajouté.

La ministre de la Culture 
et des Arts, Soraya 
Mouloudji a remis, 

jeudi à Alger, un manuscrit 
rare du Coran écrit à l’ère 
ottomane, au Cheikh de la 
Zaouïa El-Bikria dans la région 
de Tamentit et aux notables de 
la wilaya d’Adrar, après avoir 
été restauré par des experts 
relevant de la Bibliothèque 
nationale et du Centre national 
des manuscrits, indique un 
communiqué du ministère.
La date de retranscription de 
ce manuscrit, qui est un Coran 

écrit sur papier en calligraphie 
andalouse, remonte à 727 
de l’hégire, correspondant à 
l’année 1349. Il a été restauré 
«selon les dernières méthodes 
scientifiques adoptées».
Ce travail s’inscrit dans le 
cadre «des efforts du ministère 
de la Culture et des Arts 
visant à prendre en charge les 
manuscrits et les documents 
historiques rares», qui sont 
conservés dans plusieurs 
bibliothèques dans différentes 
régions de l’Algérie. Il reflète 
également «l’attachement de 

la ministre de la Culture et des 
Arts à redonner de la valeur à 
notre patrimoine documentaire 
et aux manuscrits disponibles 
dans nos bibliothèques».
La ministre avait promis «lors 
de sa visite à la bibliothèque 
de la Zaouïa El-Bikriya dans 
la région de Tamentit, en 
novembre dernier, de restaurer 
le manuscrit du Coran, et 
avait donné, pour ce faire, des 
instructions à la Bibliothèque 
nationale et au Centre national 
des manuscrits».

La 17e Fête du bijou d’Ath Yenni du 27 juillet au 5 août

Ain Defla: lancement des journées théâtrales 
du soixantenaire au théâtre régional

Mouloudji remet un manuscrit du Coran écrit 
à l’ère ottomane au Cheikh de la Zaouïa El-Bikriya
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Séparés depuis 2020 et restés 
proches, Estelle Denis et Ray-
mond Domenech possèdent 

toujours ensemble une maison sur 
trois niveaux en Bretagne. Petit tour 
du propriétaire...
VOIR LES 16 PHOTOS
Comme Karine Ferri, son mari 
Yoann Gourcuff et leur demeure de 
rêve, Estelle Denis et Raymond Do-
menech ont choisi la Bretagne pour 
se ressourcer. Du moins une partie 
de l’année, puisque les anciens tour-
tereaux y possèdent une résidence 
secondaire. Une maison moderne, 
surplombant le vieux port de Saint-
Quay-Portrieux dans les Côtes-d’Ar-
mor, comme le révélait nos confrères 
du Parisien qui s’étaient rendu sur 
place il y a quelques années. Un 
«havre de paix» situé dans la «petite 

station balnéaire d’Etables-sur-Mer, 
dans la baie de Saint-Brieuc».
On aime vivre comme des ermites
Et un choix stratégique, loin de la 
foule des régions sudistes. «Ici, les 
gens s’en foutent de nous», assurait 
celle qui a de très mauvaises habi-
tudes. Un choix qui n’était toutefois 
pas celui de départ : «Moi, je voulais 
m’installer à l’Ile de Ré, mais on y 
a passé trois semaines horribles en 
juin après la naissance de Merlin. Et 
je n’ai pas forcément envie de voir 
les gens que je croise pendant l’an-
née. Avec Raymond, on aime vivre 
comme des ermites.» Et le charme 
opère lors de la découverte de cette 
maison de trois étages, qui com-
prend un nombre de chambres gardé 
secret par la maîtresse des lieux de 
46 ans : «Il pleuvait quand on a fait 

la visite, c’était vraiment un temps à 
déprimer, mais en voyant la mer, j’ai 
su que c’est là que je voulais poser 
mes valises, se souvient la Bretonne 
d’adoption, qui a déménagé cinq ans 
plus tard pour se rapprocher de la 
plage bien qu’elle s’y baigne rare-
ment. Chaque jour, la lumière est 
différente. C’est magique.»
Un lieu qui bénéficie d’une vue très 
dégagée, notamment grâce à des 
travaux effectués pour élargir les 
fenêtres et voir la mer depuis la cui-
sine. Dans l’assiette, Estelle Denis 
vente d’ailleurs les mérites de ses 
pâtes aux coques, ramassés directe-
ment sur la plage à proximité. Mais, 
côté déco, pas question d’afficher la 
carrière de son ex-conjoint Raymond 
Domenech, un temps entraîneur des 
Bleus, dans cette résidence secon-

daire. Aucune allusion au football, ni 
maillot accroché au mur !
Séparés depuis 2020, Estelle Denis 
et Raymond Domenech possèdent 
toujours cette maison en duo. Une 

belle demeure où elle peut désor-
mais se rendre avec son nouveau 
compagnon, un célèbre aventurier, 
mais aussi ses enfants Victoire (née 
en 2004) et Merlin (né en 2007).

Talentueux, travailleur et ami 
avec les plus grands, Sacha 
Distel, qui s’est éteint il y 

a 18 ans exactement, a failli vivre 
une fin de carrière brutale et dra-
matique : en 1985, alors au top de 
sa popularité, il perd le contrôle 
de sa voiture de sport et subit un 
très grave accident. S’il s’en tirera 
finalement indemne, sa passagère, 
elle, en a gardé de lourdes traces...
VOIR LES 20 PHOTOS
C’est un épisode qui aurait pu 
mettre un coup d’arrêt à sa carrière 
ou même le tuer : en 1985, alors 
au top de sa popularité, Sacha Dis-
tel prend la route au volant d’une 
Porsche. Avec lui dans la voiture, 
l’actrice Chantal Nobel. La jeune 
femme n’a que 36 ans, soit près de 
20 ans de moins que le chanteur, 
mais est également au top de sa 

popularité : elle est en effet la star 
de la série Châteauvallon et a de 
nombreux fans.
Mais ce soir du 28 avril, tout va 
changer pour elle : le chanteur 
perd le contrôle de son véhicule 
et percute un pylône dans la petite 

commune de Tracy-sur-Loire. S’il 
s’en sort plutôt bien, puisqu’il 
n’est que légèrement blessé, sa 
passagère, elle, est grièvement 
handicapée par l’accident et passe 
21 jours dans le coma. Et à voir les 
photos de la voiture, on comprend 

pourquoi la jeune femme restera 
invalide à plus de 80%.
Et sa version, à son réveil, diffère 
énormément de celle de Sacha 
Distel ! Celui-ci, interrogé par la 
police puis par une émission de 
TF1, avait raconté qu’il n’était pas 
responsable de ce crash gravis-
sime. «J’ai vu les bandes blanches 
plastifiées qui deviennent aussi 
glissantes que des flaques d’huile 
dès qu’il pleut. Dans la courbe à 
gauche, à la sortie du parking des 
camions, si j’avais été trop vite, 
comme certaines personnes bien 
intentionnées l’ont laissé entendre, 
je serais sorti à droite, n’importe 
quel pilote professionnel vous le 
dira», avait-il raconté.
«Or, la voiture a touché un petit 
remblai de béton le long de la 
chaussée. Ça a fait déjanter les 

deux roues droites, la voiture, 
déséquilibrée, a fait un petit tête-
à-queue et est allée se ficher dans 
un pylône à proximité», s’était-il 
souvenu, expliquant qu’il ne rou-
lait qu’à 70km/h. La mère de trois 
enfants, quant à elle, avait complè-
tement nié cette dernière informa-
tion : pour elle, le chanteur était 
monté jusqu’à 155 kilomètres par 
heure sur cette petite route.
Elle avait donc porté plainte contre 
lui, mais sans obtenir réparation 
pour sa vie brisée : le chanteur 
avait été condamné après cette af-
faire pour blessures involontaires 
à un an de prison avec sursis. Re-
montant la pente après ce difficile 
passage, la jeune femme s’était 
mariée quelques mois après son 
accident mais n’a jamais repris sa 
carrière d’actrice ensuite.

Vendredi 21 juillet, The Sun 
a annoncé la disparition de 
Josephine Chaplin à l’âge 

de 74 ans. Sixième enfant de la 
légende Charlie Chaplin, elle aura 
suivi la voie de son père en deve-
nant comédienne avant de prendre 
en charge le bureau familial à Paris, 
où elle sera prochainement inhu-
mée.
C’est une véritable dynastie qu’a 
bâti Charlie Chaplin durant sa vie. 
L’acteur, monstre sacré du cinéma 
muet durant l’entre-deux-guerres, 
a en effet eu 11 enfants au fil de 
ses quatre mariages. C’est avec sa 

dernière épouse, Oona O’Neill, de 
36 ans sa cadette (l’acteur a sou-
vent été attaqué pour ses pratiques 
sexuelles), qu’il en aura 8, dont une 
certaine Joséphine Hannah.
Cette dernière est malheureusement 
décédée le 13 juillet dernier à l’âge 
de 74 ans, comme l’a révélé le ta-
bloïd britannique The Sun ce ven-
dredi, sans que l’on ne connaisse les 
causes de sa mort. Née en 1949, elle 
quitte les États-Unis avec ses pa-
rents à seulement 4 ans lorsque son 
père est «chassé» par un gouverne-
ment qui le considère comme trop 
proche des communistes. La famille 

s’installe en Suisse et son père dé-
veloppe ses activités en Europe, où 
il est déjà très populaire.
Une «Grosse tête» parisienne
Joséphine Hannah Chaplin choi-
sira de suivre la voie de son père en 
devenant comédienne. Elle fait sa 
toute première apparition à ses côtés 
dans Les feux de la rampe en 1952 à 
seulement 3 ans, avant de jouer dans 
plusieurs films dans les années 70 
notamment. Une personnalité bien 
connue du public français, où elle 
aura passé une grande partie de sa 
vie, et pour cause : dans les années 
80, elle fait partie de l’équipe des 

Grosses Têtes autour de Philippe 
Bouvard sur RTL.
Très impliquée dans l’héritage fa-
milial, elle prend par la suite la tête 
du bureau français de la fondation 
Chaplin à Paris, où elle vit depuis 
la fin des années 70. Elle a en effet 
été l’épouse de l’acteur et réalisa-
teur Maurice Ronet jusqu’à sa mort, 
avant d’épouser l’archéologue Jean-
Claude Gardin. Joséphine Chaplin, 
sixième enfant de l’homme au cha-
peau melon, laisse derrière elle trois 
fils et devrait être prochainement 
inhumée à Paris.

EstEllE DEnis Et RaymonD DomEnEch : 
la fille de Charlie Chaplin est décédée à Paris 

à l’âge de 74 ans

Photos de l’accident de Sacha Distel et Chantal Nobel 
(Chateauvallon) qui a rendu l’actrice handicapée à vie

mort de Josephine hannah chaplin : 
la fille de Charlie Chaplin est décédée à Paris 

à l’âge de 74 ans
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Bensedira, maire de Birine à Djelfa, placé en détention provisoire

Le juge d’instruction de la 
chambre du pôle pénal, 
économique et financier 

du tribunal de Sidi M’hamed, 
a ordonné le placement en 
détention provisoire du maire de 
Birine, Abd Al Ghani Bensedira.
En effet, le maire de la commune 
de Birine, wilaya de Djelfa, a été 
placé en détention provisoire 
dans le cadre d’une enquête sur 

des faits liés à la corruption, au 
chantage et à l’abus de pouvoir.
Par ailleurs, le secrétaire 
général de la maire de Birine, a 
été, lui aussi, placé en détention 
provisoire suite à cette affaire.
Affaire Bensedira, maire de 
Birine : 36 personnes risquent 
la prison
Selon les informations du 
média algérien, Al Hayat, 7 

autres personnes ont été placés 
en détention provisoire dans 
ce cadre de l’enquête sur cette 
affaire.
En outre, les services judiciaires 
continuent leur enquête et 36 
personnes sont sous la loupe
de la justice suite à des faits 
liés au dossier Abd Al Ghani 
Benserida, maire de Birine, 
wilaya de Djelfa.

La gendarmerie met la main sur le meurtrier du petit 
garçon de 9 ans, égorgé et poignardé à Oran

Suite au décès d’un touriste, les autorités démantèlent un 
important réseau criminel à Oran

Le drame qui a ébranlé 
le cœur de la commune 
de Tlilet, à Oran, s’est 

doublement intensifié lorsque 
le corps d’un enfant de 9 ans, 
prénommé Ahmed Toufik, a été 
retrouvé dans des circonstances 
bouleversantes à Wadi Tlilet. Les 
unités de la brigade régionale de 
la Gendarmerie Nationale ont 
été promptes à intervenir suite 
à un signalement concernant 
la disparition mystérieuse de 
l’enfant dans le quartier urbain 
neuf de 8000 logements.
L’enquête a rapidement 
progressé lorsqu’un appel du 
père de la victime a confirmé la 

découverte macabre de son fils 
dans un placard du hall de leur 
immeuble. Avec l’implication 
directe du procureur et des 
autorités compétentes, les 
investigations ont abouti à 
l’arrestation d’un résident de 

l’immeuble.
Lors d’une perquisition à 
son domicile, des preuves 
accablantes ont été découvertes. 
L’accusé, identifié par ses 
initiales « M.A », a avoué 
son crime. Après avoir 

terminé les procédures légales 
nécessaires, il a été présenté 
devant le procureur pour 
répondre d’accusations graves, 
notamment l’enlèvement, 
le meurtre prémédité, la 
dissimulation d’un corps et la 
falsification de preuves.
Le jeune garçon retrouvé égorgé 
dans un sac poubelle
Le drame a pris forme lundi 
à 9 h lorsque la mère du jeune 
garçon lui a demandé de se 
rendre à l’épicerie pour acheter 
du lait, une démarche courante 
et jugée sans risque dans cette 
zone habituellement sereine. 
Tristement, ce fut la dernière 

occasion où elle vit son enfant.
Face à son absence inattendue, 
elle informe rapidement le 
père qui, sans tarder, débute les 
recherches avec le soutien des 
riverains. Mais malgré leur quête 
assidue, les heures s’envolèrent 
sans la moindre indication sur le 
lieu où se trouvait l’enfant.
La douloureuse vérité ne fut 
révélée que bien après, lorsque 
le père, en observant une 
irrégularité dans un placard de 
leur bâtiment, y découvrit son 
fils, tragiquement dissimulé 
dans un sac de déchets, égorgé 
et poignardé à l’abdomen.

Dans une ère où la 
sécurité est devenue 
une préoccupation 

majeure pour les citoyens du 
monde entier, la ville d’Oran 
s’est retrouvée, au cœur d’une 
nouvelle affaire qui implique 
un réseau de malfaiteurs. Les 
agissements de ce groupe 
criminel, jusque-là opérant 
dans l’ombre des montagnes 
et du littoral, ont été mis 
à jour suite à une tragédie 
impliquant un touriste 
étranger. La promptitude 
des forces de l’ordre et leur 
détermination à garantir la 
sécurité de la population 
ont mené à une série 
d’arrestations.
En effet, dans le cadre 
d’une opération de sécurité 
d’envergure, les éléments 
de la brigade régionale de la 
Gendarmerie nationale ont 
mis fin aux agissements d’un 
groupe criminel sévissant au 

mont « Le Murdjadjo », situé 
dans les hauteurs d’Oran, 
ainsi qu’à la côte maritime.
L’intervention de ces forces de 
l’ordre intervient après qu’un 
touriste ait été la cible d’un 
vol. En tentant de poursuivre 
le malfaiteur qui avait dérobé 
le sac à main de son épouse, 
l’homme a trébuché et est 

malheureusement tombé 
d’une falaise, entraînant sa 
mort tragique. Les premières 
observations médico-légales 
sur place ont confirmé cette 
thèse.
Une intervention réussie et 
des arrestations en série
Suite à l’obtention de mandats 
de perquisition délivrés par 

le procureur, une patrouille 
composée de membres de 
la brigade, renforcée par 
l’unité de recherche et 
d’investigation, a été mise 
en place. Cette intervention 
a conduit à la perquisition 
des domiciles des suspects 
identifiés.
Au total, cinq individus 

ont été appréhendés, tous 
antérieurement impliqués 
dans divers méfaits. Lors de 
ces opérations, des armes 
blanches, une somme de 
13 millions de centimes 
et plusieurs téléphones 
portables ont alors été saisis.
Grâce à l’exploitation des 
équipements techniques 
disponibles au siège du 
groupe, l’identité de 
l’individu impliqué dans 
le vol ayant coûté la vie au 
touriste a donc été déterminée 
et ce dernier a été arrêté. À 
l’issue des procédures légales 
en vigueur, les cinq suspects 
ont été présentés devant le 
procureur de la République 
près le tribunal d’Oran pour « 
constitution d’une association 
de malfaiteurs » et « vol en 
réunion sous menace ». Par 
ailleurs, l’individu lié au vol 
du touriste a été présenté 
pour « vol simple ».


